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Cierta vez viajando en un tren de carga 
de Sufragio a Mazatlán, nos tocó venir 
levantando unidades cargadas de 
grano de todas las estaciones entre 
Sufragio y Culiacán, en el estado de 
Sinaloa. Traíamos dos locomotoras 
cuya capacidad de arrastre era de 4 mil 
toneladas cada una; aún nos faltaban 
como 500 toneladas para completar el 
tonelaje y correr a Mazatlán con 8 mil, 
es decir completos, pero las máquinas 
venían renegando, no podían a pesar 
de que aparentemente estaban en 
buenas condiciones sus motores.
Y sin embargo, no desarrollaban 
más de 50 kilómetros por hora de 
velocidad, entonces el maquinista 
comentó que a él lo podían hacer 
tonto con el tonelaje pero a las lobitas 
(máquinas) no, porque el amperaje 
y niveles de aceite, agua y diesel se 
marcaban en óptimas condiciones 
de funcionamiento, por lo que al 
llegar a Culiacán se le informó al 
despachador de trenes y al jefe de 
trenes terminal, por lo que se decidió 
pesar las unidades en la báscula de 
vía resultando que la mayoría de las 
unidades venían sobrecargadas, 
pues los furgones debían de pesar en 
total 90 toneladas sobre el riel en su 
peso bruto, tara y contenido, pesaron 
alrededor de 102, y las tolvas debiendo 
tener un peso de 110 toneladas 
(hoy en día se permiten 120), unas 
llegaron a pesar hasta 132 toneladas, 
así que ahí las dejamos para que el 
ferrocarril devolviera estas unidades 
a los embarcadores y corrigieran el 
peso del contenido. Esto me trajo el 
recuerdo cuando se documentó que 
las carreteras mexicanas sufrían 
un deterioro constante debido a la 
sobrecarga de los tráileres que con 
capacidad para 38 toneladas de carga, 
los sobrecargaban con hasta 50 o 
un poco más de carga; e igual que 
con las locomotoras, los motores de 
los vehículos de carga eran los que 
renegaban.
Todo esto viene a colación debido a 
las inundaciones que anegan Tepic 
cada vez que llueve, pues a los 
ciudadanos nos tratarán de engañar 
las autoridades, pero al agua no, pues 
esta se dice que tiene una memoria 
que jamás olvida su cauce y que si 
no lo encuentra trata de buscarlo y 
si no, la corriente de agua se va por 
y para donde puede, y al vital líquido 
no le gusta quedar atrapado por lo 
que no acepta obstáculos de ninguna 
especie.
A mediados de los años 70 y hasta 

principio de los 80 del siglo pasado, 
existió una tienda de abarrotes en la 
esquina de las calles Jesús García 
y prolongación Allende, en contra 
esquina de la estación del ferrocarril, 
y era atendida por una señora ya 
mayor de edad que comentaba que 
su papá había llegado a ese lugar allá 
por los años 20 y ella y sus hermanas 
y hermanos siendo unos niños aún. 
Cierto día al estar contemplando 
la estación inundada tanto en su 
edificio como la sala de espera y el 
restaurante, nos comentó que cómo 
no se iba a inundar la estación si por 
lo que hoy es la calle Jesús García 
bajaba el “arroyo de Menchaca” y 
que el agua siempre inundó las vías 
férreas porque el agua iba a parar al 
río Mololoa que antes estaba pasando 
las vías; y que recordaba cuando 
pusieron unos tubos por debajo de 
las vías del patio de maniobras pero 
no fueron suficientes para dar paso 
al agua. Hoy en día ya cambiaron 
aquellos tubos por otros de mayor 
diámetro pero de todos modos se 
sigue inundando esa zona. Y también 
contaba la señora de la tienda, que si 
queríamos ver algo chistoso o curioso, 
cuando lloviera fuéramos a la calle 
Morelos en su cruce con Trabajo en el 
barrio de la colonia Heriberto Casas, 
porque lo chispas era que la riada de 
agua bajaba por la calle Morelos y al 
llegar a la de Trabajo, la corriente en 
vez de seguir derecho hacia el parque 
Juan Escutia, daba vuelta en la calle 
Trabajo hacia el norte y vuelve a 
torcer hacia el oriente por la Zapata 
para llegar a la Juan Escutia y bajar 
hacia el norte que es en donde está 
el río Mololoa; y según la señora, 
esto es porque antiguamente ese 
era un arroyo natural, antes de que 
hubiese asentamientos humanos por 
ese lugar el arroyo bajaba del Rodeo 
por lo que ahora es la calle Morelos 
y hacía esa curva que ahora, aunque 
esté pavimentado, de todos modos 
sigue su curso.
Y abundó la señora de la tienda frente 
a la estación, que si nos fijábamos 
bien, la ciudad tiene un declive de sur 
a norte y viceversa hacia la avenida 
Victoria porque las corrientes de agua 
bajan hacia el río; pero si le bloquean 
su cauce natural al agua ¿entonces 
qué pasa? Se construyeron casas 
al lado de ambas márgenes del río 
Mololoa por lo que el agua se atora 
y pues se tiene que desparramar 
hacia otros lados, y ya canalizado, 
pues peor.

En estos últimos días el Sindicato Único 
de Trabadores al Servicio del Estado y 
Municipios se ha visto convulsionado 
con tantos problemas que han aflorado 
por sus exigencias del pago de sueldos 
atrasados, así como de prestaciones, 
a las autoridades municipales, sobre 
todo las correspondientes a la capital 
nayarita; y por otra parte el ser el 
blanco de duras críticas y ataques de 
quienes se sienten afectados en sus 
administraciones públicas al carecer de 
los fondos económicos para cumplirles 
a los organizados, dineros esfumados 
con destinos oscuros, algunos de ellos, 
y en fuertes cantidades, que fueron a los 
bolsillos de los malos funcionarios, que 
cayeron al abismo de la corrupción…..
No hay porque no decirlo, en el 
trienio pasado, los alcaldes dejaron 
en bancarrota a los ayuntamientos, 
con las arcas vacías y considerables 
adeudos a las siguientes presidencias 
municipales, que se redundó en el 
vacío dejado para el no cumplimiento 
de las obligaciones, asentadas en los 
convenios del sindicato, lo que obligó 
a las protestas de los trabajadores con 
suspensiones de actividades y plantones 
en los edificios municipales…..
Ex-alcaldes, como el doctor “Polo” 
Domínguez, de la ciudad de Tepic, 
en sus expresiones y declaraciones 
públicas, no se lanza contra los corruptos 
presidentes municipales, que entraron 
con una vida modesta por carecer 
de dinero y terminar su gestión con 
opulencia, dueños de residencias, de 
vehículos de lujo y otras pertenencias, 
que sacaron su mandato municipal 
para su enriquecimiento ilícito…..Y 
es el mismo “Polo” Domínguez que 
anuncia que una vez que llegue al 
Congreso del Estado como diputado, 
lo aprovechará para legislar y acabar 
con tantas prestaciones y elevados 
sueldos de los miembros del SUTSEM, 
que estrangulan las tesorerías de los 
ayuntamientos, argumentos para frenar 
la fuerza organizativa y la unidad del 
sindicato…..¿Y cuál ha sido la relación 
del SUTSEM con los gobiernos que han 
realizado y puesto en marcha las bases 
de desarrollo del estado, como el de 
Roberto Gómez Reyes?.....El gobernante, 
honesto, autor de planes y programas 
que aún siguen vigentes, reconoció la 
importancia del trabajador sindicalizado, 
tan es así que siempre los apoyo en 
sus demandas y mejoramiento para su 
bienestar para ellos y sus familias…..
El reconocimiento de esa política del 
titular del Ejecutivo del Estado, lo 
escuchamos del entonces Secretario 

General del SUTSEM, Ramón Estrada 
Ocampo, durante un desayuno ofrecido 
a Gómez Reyes el 29 de diciembre de 
1975…..Dijo el líder Estrada: “a través 
de este desayuno, la burocracia del 
estado y de los diversos municipios 
de la entidad, desean expresarle, ya 
próximo a terminar su mandato fecundo 
como uno de los gobernadores más 
progresistas que ha tenido Nayarit, 
cuales son los sentimientos que nos 
animan y cuál es el concepto que 
tenemos del amigo y del funcionario 
que hace un alto momentáneo en una 
jornada intensísima de trabajo, de 
superación y de esfuerzo”…..Y agregó 
Ramón: “En Primer lugar, deseamos 
patentizarle nuestro reconocimiento por 
el trato cordial y humano que siempre 
nos brindó, así como por las innegables 
mejorías económicas y sociales que 
durante su régimen obtuvimos. Norma 
indeclinable de su conducta, fue la 
de considerar en todo momento al 
servidor público, como una persona 
humana cuyos atributos principales 
son la libertad y la dignidad”…. 
“En segundo término, señor gobernador, 
no pasa desapercibido para todos 
nosotros, que a usted, en su momento 
histórico, le ha tocado por méritos 
propios, haber dejado sentadas las 
bases firmes e inconmovibles de la 
futura grandeza material y espiritual del 
estado, o dicho en otros términos más 
claros y precisos: que con 38 planes y 
programas de desarrollo económico, ha 
iniciado el despegue certero, preciso 
e irreversible, para que los recursos 
naturales y humanos con que contamos, 
sean usados racional y técnicamente, en 
resolver las carencias que aun afligen a 
las clases más necesitadas, en satisfacer 
los problemas que todavía nos afligen 
y en producir y generar riqueza con 
sentido social, que venga a combatir 
el desempleo y el subempleo”….
. “Lo anterior, dicho simple y llanamente 
sin pretender ahondar en otros aspectos 
más profundos y también positivos 
de su régimen gubernamental, basta 
para que usted se retire, firme su 
ánimo, orgulloso su espíritu, con la 
satisfacción que produce la íntima 
convicción del deber cumplido”…..Y 
concluyó el dirigente del SUTSEM: 
Amado Nervo dijo que el que siembra 
rosales, cosecha siempre rosas. Usted 
señor gobernador, sembró atenciones, 
mejoras y beneficios en bien del pueblo 
y es ahora que cosecha del pueblo 
mismo, su admiración, su cariño y su 
respeto”…..Hasta la próxima…Decano 
del Periodismo.

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

El agua tiene buena memoria El SUTSEM convulsionado con tantos 
problemas, reconoció a gobiernos amigos

UAN RESCATA LA EVOLUCIÓN PERIODÍSTICA, 
LA HISTORIA COMO ESTADO Y SOCIEDAD

* En los años 60 y 70 el narcotráfico eran los jipis, mientras que los 
ejecutados surgieron a partir de los 90, explica Ulises Castrejón, 
responsable de digitalizar periódicos de los siglos 19 y 20. 
* El gobierno de Ney González intentó sacar de la Universidad periódicos 
del Diario del Pacífico, debido a una información incómoda de 1976.

Por Oscar Verdín Camacho
La Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) tiene años 
trabajando en una tarea con 
aporte histórico: la digitalización 
de diversos periódicos, algunos 
de hace más de 100 años, para 
consulta de las personas en 
cualquier parte del mundo. 
Ello está a cargo de Ulises 
Castrejón Murillo, responsable 
de Digitalización e Informática 
de la Dirección de Desarrollo 
Bibliotecario. 
Estos son sus apuntes, la 
orientación de qué puede 
encontrarse en este trabajo:
“El Tepiqueño fue una donación 
del historiador Alberto Gutiérrez 
Campos. De Lucifer tenemos 17 
ejemplares del año 1895 y fue 
una donación de la Biblioteca 
Pública de Guadalajara. De El 
Heraldo de Nayarit tenemos 
tres años disponibles, del 32 al 
34; Correo del Pacífico, del 98 
al 2001, y están por editarse los 
años que faltan.
“Diario del Pacífico lo tenemos 
desde 1973 al 83, faltan algunos 
años por reeditarse.
“El Nayar, lo que es actualmente 
Meridiano, tenemos digitalizados 
del 42 al 86. El Vanguardia ya 
está completo, que es del 57 al 
86, y sigue siendo publicado en 
Santiago Ixcuintla. 
“El Pueblo de Nayarit, los tres 
años que tenemos físicamente 
ya están digitalizados, del 73 
al 75. De El Observador faltan 
los años 75 y del 81 al 85. Y del 
Periódico Oficial, del 50 al 83 ya 
están registrados”.
“Los periódicos por los que más 
preguntan son El Nayar, Diario 
del Pacífico y Lucifer, son por 
los que más vienen a consultar 
información. Todo ya se puede 
consultar a través de la dirección 
hemerotecanayarit.com, el acceso 
es abierto, es libre”. 
- ¿Cuánto tiempo llevan en este 
trabajo?.
- 12 años, se inició en el 2005 
con la maestra Clara Orizaga y 
antes digitalizábamos con una 
cámara y un tripié, era lentísimo. 
Empezamos a digitalizar las 
colecciones de El Nayar, El Heraldo 
y Diario del Pacífico. El Vanguardia 
y las demás colecciones les tocó 
con el escáner especial que 
tenemos para periódicos y libros. 
- ¿En 12 años qué porcentaje 
llevan de lo que pretenden 
digitalizar?. 
- Un 30 por ciento más o menos. 

Faltan otras colecciones como 
Meridiano, Realidades, los más 
recientes son los que no están 
digitalizados. La mayor parte 
de los periódicos que tenemos 
fueron donaciones. Ya con el 
escáner se agiliza el proceso 
y considero que en unos tres 
años ya tendríamos el proyecto 
completo, todo lo que tenemos 
físicamente. 
“El usuario puede acceder a una 
colección y buscar el año que 
quiera y puede ir navegando por 
los días; en una siguiente etapa 
se pretende que pueda buscar 
con palabras clave, lo que facilita 
la búsqueda de la información”.
- ¿Con qué historias te has 
encontrado cuando estás 
revisando los periódicos?.
- Por ejemplo la evolución de la 
nota roja. En los años 30 ó 40 las 
notas eran de que venían circos 
y los trabajadores se robaban 
a las muchachas: ‘el cirquero 
se robó a una muchacha de la 
colonia Mololoa’, que eran las 
orillas de la ciudad.
“También me topé en el año 1963, 
en el periódico El Nayar, una nota 
de un vendedor de raspados que 
murió, pero en el departamento del 
señor encontraron miles de pesos 
y documentos de sus propiedades. 
Pero el señor aparentaba ser una 
persona pobre y no encontraron 
heredero. 
“En los periódicos del siglo 19, 
que son El Tepiqueño y Lucifer, las 
notas eran más relacionadas con 
la iglesia, como los santorales. O 
notas de que ‘el señor fulano de 
tal viajó a la ciudad de México’. 
Era noticia que alguien saliera 
de la ciudad. 
“Y viene una nota, tanto en El 
Tepiqueño como en Lucifer, de 
un naufragio de un barco que se 
llamaba Colima”. 
- ¿No había notas de ejecutados 
o cosas así?.
- No, esas notas son de los años 
90 para acá. 
- ¿Los que se mataban era más 
por cuestiones de honor?. 
- Sí, de honor o riñas de borrachos 
que traían armas y se agarraban 
a balazos y se mataban. Pero no 
eran ejecuciones. Por ejemplo, el 
narcotráfico en los años 60 y 70 
eran los jipis con la mariguana. 
Ya la cocaína apareció en los 
80 para acá. 
- Y eso lo captas cuando estás 
digitalizando.
- Sí, me ha tocado leer gran 
parte de las colecciones que 

tenemos digitalizadas. A veces 
es entretenido porque le das 
seguimiento a las notas y sin 
querer pues vas leyendo. 
- ¿Y en cuestión política qué 
diferencias hay?.
- Bastantes. Antes de mediados de 
los años 80 era puro PRI, hablar 
del PRI. Hay mucho seguimiento 
a los políticos de ese partido y a 
los de oposición los satanizaban 
como comunistas. Y ya a partir 
del 85 ó 86 para acá se les fue 
incluyendo. 

DIARIO DEL PACÍFICO 
INCOMODA A 

GOBERNADOR
Ulises Castrejón lleva el periodismo 
en la sangre: es hijo del ya fallecido 
periodista y maestro universitario 
Alejandro Castrejón Pineda, 
quien firmaba sus notas y era 
más conocido como Alejandro 
Pineda. 
Una llamada del destino es 
que Alejandro trabajó en Diario 
del Pacífico en los años 70 y 
principios de los 80 y ahora su 
hijo forma parte central para 
entregar, en este trabajo de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), el aporte histórico de esa 
información.
Castrejón Murillo cuenta una 
anécdota al efectuar su trabajo: el 
intento que hizo el ex gobernador 
Ney González por retirar de la 
hemeroteca de la UAN varios 
periódicos del Diario del Pacífico.
“En Diario del Pacífico viene 
el autosecuestro de Ney. En 
su momento él mandó por ese 
ejemplar, lo quiso desaparecer. 
Mandó a personal de la oficina 
de prensa del Gobierno del 
Estado a buscar esa nota, la 
querían desaparecer de aquí de 
la hemeroteca”.
- ¿Tú ya leíste la nota, cómo la 
narró Diario del Pacífico?.
- Sí, dice que habían secuestrado 
al hijo del senador Emilio M. 
González; trajeron investigadores 
de la ciudad de México y anduvieron 
investigando y llegaron a la 
conclusión de que había sido un 
autosecuestro. 
- ¿Y cómo supiste que Ney mandó 
a gente de prensa?. 
- Porque llegaron conmigo 
preguntando por ese periódico 
y les dije que no lo teníamos 
físicamente;  vinieron varias veces 
pero diferentes personas. Fue 
una mentirilla porque ya sabía 
a qué venían. Querían llevarse 
todo el tomo.
 “Caso del Hijo de Emilio, Posible 

Auto-Secuestro”, tituló Diario del 
Pacífico el 15 de agosto de 1976 
en su nota principal. El periódico 
era dirigido por Andrés González 
Reyna.
La digitalización de ese día, 
explica el funcionario universitario, 
presenta problemas y es uno 
de tantos en que se trabajará 
nuevamente para que pueda 
leerse con claridad. 
Debió tratarse de una nota 
investigada porque la liberación 
de quien sería gobernador del 
2005 al 2011 había ocurrido 
semanas antes.
Por su parte, el 31 de julio de 
1976, El Nayar, de don Antonio 
Pérez Cisneros, tituló en una 
de sus notas de primera plana: 
“Regresaron los Secuestrados 
a sus Casas”. Con una escritura 
fresca, se informa de la liberación 
del hijo del senador: 
“En la residencia del Senador 
Emilio M. González, esta misma 
mañana a las 8:30 horas el 
reportero fue informado que 
su hijo Ney Manuel González 
Sánchez había aparecido a las 
7 de la mañana a un kilómetro 
de la carretera a Jalcocotán o 
sea en el crucero Internacional.
“De este lugar el chamaco de 14 
años habló por teléfono a su casa 
diciendo que había sido liberado. 
“Ya en su domicilio contó que lo 
habían tratado bien, que lo habían 
conducido sus secuestradores 
vendado a un lugar desconocido.
“Examinado el chamaco por el Dr. 
Raúl Guerra Sánchez, su primo, 
declaró que estaba normal. 
“Ney fue abandonado sin que 
previamente el Senador diera 
algún dinero por rescate, ni 
siquiera hubo un comunicado 
por los secuestradores, comentó 
el Senador, no explicándose la 
situación”.
EVOLUCIÓN COMO ESTADO 

Y COMO SOCIEDAD
Ulises Castrejón continúa 
explicando desde la idea original 
hasta lo que hoy se tiene en 
hemerotecanayarit.com:
“Primero se vio como una 
posibi l idad de que fuera 
conservación y preservación y el 
proceso que se le hace en forma 
digital, pero todo fue guiándonos 
hasta la hemeroteca digital. Al 
principio, estas colecciones de 

El Nayar, Lucifer y El Heraldo 
de Nayarit estaban en discos 
compactos. Metías el disco en 
la computadora y buscabas por 
palabra clave, pero esa tecnología 
rápidamente quedó obsoleta, la 
tecnología nos absorbió y ya no 
fue posible seguir digitalizando 
de esa forma. A partir del 2010 
y hasta la fecha tuvieron que 
pasar para poder tenerlos en 
una plataforma en línea. 
- ¿Saben cuántas personas por 
día o por mes ingresan para 
consultar información?. 
- Sí, en promedio han estado 
entre 70 y 80 por día; ya cuando 
es una nota muy llamativa, más 
de 200 ó 300 personas. La 
plataforma está abierta para todo 
el mundo. De México y Estados 
Unidos son las mayores visitas. 
Lo más consultado es el periódico 
El Nayar. 
“Personalmente también vienen 
investigadores, historiadores. 
Ha venido gente de otras partes 
del país o extranjeros a hacer 
investigaciones sobre diversos 
temas. Una vez me tocó atender 
a un cineasta holandés que venía 
buscando un caso de rituales 
satánicos en indígenas. Había 
un antecedente en un poblado 
del municipio de Santa María del 
Oro donde hicieron sacrificios 
humanos pero no encontramos 
nada de información. Y el que 
era el dueño del panfleto donde 
se publicó, una publicación 
muy pequeña, no recuerdo su 
nombre, era el único medio que 
le dio seguimiento a esa nota y 
ya no tenía las copias. Fue una 
información que se perdió.
“Otras personas que conocieron 
el caso afirman que sí sucedió, 
pero no hay ningún registro escrito 
sobre el suceso. Es parte para lo 
que sirve este tipo de proyectos: 
preservar la información. Aquí 
está la historia, nuestra evolución 
como estado, como ciudad y 
como sociedad. 
“Lo que fue de mitad de los 60 
a mitad de los 80, los medios 
impresos en Nayarit era pura 
política. Y antes eran todo tipo 
de notas, parecían periódicos de 
ranchito por el tipo de nota que 
se publicaba. En esos registros 
está plasmada la evolución 
periodística”. 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Erika Jiménez Aldaco, 
Regidora perredista con licencia 
y diputada electa, manifestó 
en entrevista, que debido al 
desinterés mostrado por las 
autoridades competentes 
de la entidad, y debido a los 
últimos acontecimientos donde 
perdieran la vida de manera 
brutal y salvaje varias mujeres, 
hoy jueves marcharán unidas 
cientos de ellas en protesta 
por los feminicidios ocurridos 
en Nayarit.
Agregando la entrevistada, 
que para el día de hoy jueves 
en punto de las cuatro de la 
tarde, se estará citando a 

toda aquella mujer que guste 
marchar en protesta por los 
últimos hechos de sangre 
sufridos por varias mujeres 
que enlutaron varios hogares 
nayaritas sin merecerlo, es por 
ello que se está citando a la 
concurrencia a La Hermana 
Agua (frente a La Loma), 
para de ahí juntarse y partir 
a Palacio de Gobierno.
Señalando Jiménez Aldaco, 
que diversas organizaciones 
c i v i l e s ,  a c a d é m i c a s , 
empresariales y activistas 
de Nayarit, están convocando 
a una Marcha en protesta 
por la violencia que se ha 
dejado sentir en la capital 
nayarita durante las dos 

últimas semanas, por lo que 
dijo, “pedimos un alto a la 
violencia que se ha estado 
generado en contra de las 
mujeres, y claro también de 
los hombres”.
Por último dijo, “se les pide a 
los participantes lleven en sus 
manos pancartas, veladoras, 
cruces y vestimenta de color 
negro en señal de luto, en 
protesta por los últimos y 
lamentables hechos de sangre 
ocurridos a mujeres que 
incluso en su propia casa 
fueron vilmente asesinadas 
por manos criminales, sin 
que hasta el momento esos 
asesinatos hayan sido 
aclarados”, externó. 

Cientos de mujeres marcharán unidas en torno a los 
hechos de sangre ocurridos a mujeres: Erika Jiménez

Tenemos que pagar 52 prestaciones a 
los trabajadores sindicalizados haya o 

no ingresos: Alfredo Castañeda 

Mentes malsanas vistieron a un can 
para hacerlo parecer un ‘ejecutado’

laboral, porque solo quedan 
trabajadores jubilados en las 
afueras del Palacio municipal, 
nunca les hemos dicho que 
nos les vamos a pagar, pero 
sí tenemos que decir que la 
dirigencia sindical se aferra a un 
contrato colectivo irresponsable, 
impagable y con ello se ha 
manipulado y presionado a los 
alcaldes para llegar a estos 
momentos en que pagamos 
lo nuestro, pero tenemos 
herencias millonarias, según 
dice la dirigente  sutsemista”.
El funcionario municipal dijo, “han 
llegado los trabajadores a cerrar 
las calles, secuestrar camiones 
para evitar que podamos recoger 
la basura, cerrar las válvulas para 
que no les llegue agua potable 
a las familias, a sabiendas que 
no hay recursos suficientes para 

pagar como ellos quieren que 
se pague en una sola exhibición 
y con ello el único afectado es 
el ciudadano. Cabe destacar 
que entre las prestaciones 
que reciben los trabajadores, 
las hay como el apoyo a la 
mochila escolar, que la reciben 
quienes ya no tienen hijos en las 
escuelas, o apoyo para deportes 
para una familia compuesta por 
una pareja únicamente y que 
tienen 50 años o más de edad 
y así, las autoridades manejan 
que debe revisarse el Contrato 
Colectivo de Trabajo para ver 
cuáles prestaciones deben 
recibirlas los trabajadores que 
las utilicen y no que sea de 
manera generalizada. Pero por 
otra parte, ¿no habrá autoridades 
que castiguen a quien impide 
el tránsito a la sociedad en 

general por calles del centro 
histórico?, ¿los trabajadores no 
pensarán en lo que sufre una 
familia sin agua, con montones 
de basura y olores fétidos en 
cada esquina de las calles de 
todo el municipio? Somos lo 
tepicenses quienes tenemos 
que pagar las consecuencias 
de sus problemas laborales 
con el patrón, los funcionarios 
tienen dinero y pueden llevar su 
basura al Iztete, si es necesario 
pagan pipas de agua; y como 
tienen choferes y dinero para 
gastar gasolina, pueden mandar 
a su gente que les haga los 
mandados sin salir de su casa 
ellos, ¿y la gente humilde, que 
sufra, no? Señores trabajadores 
sindicalizados, piensen un poco 
en los demás y no solo en 
ustedes”.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic, Nayarit.- “Tal vez haya 
otras prestaciones que se tengan 
pendientes con el SUTSEM, pero 
ahorita lo que están pidiendo 
es que les pague el bono del 
Día del Padre y la otra parte 
del Día del Burócrata, que es 
una cantidad igual a 27 días de 
salario integrado y que alcanza 
los cerca de 30 millones de 
pesos, mismos que se había 
pensado en pagar una parte 
en mayo y otra en junio y si 
no se ha pagado es porque 
no hay recursos, ya que el 10 
de mayo acabamos de pagar 
los 75 días del aguinaldo que 
se les paga a los trabajadores 
sindicalizados”. Así lo informó  el 
Secretario del Ayuntamiento de 
Tepic, Juan Alfredo Castañeda 
Vázquez.
“Sin embargo –señaló-, al paso 
de los años, las anteriores 
administraciones han venido 
firmando prestaciones cuando 

ya van a salir y de manera 
irresponsable  los alcaldes han 
firmado para evitar chantajes y 
presiones, pero esas deudas 
las paga el ayuntamiento que 
sigue y así van creciendo las 
prestaciones como una bola 
de nieve”.
Agregó que a la fecha son ya 
52 prestaciones que se pagan 
aun cuando no haya contrato 
firmado, por lo que a la fecha 9 
de cada 10 pesos que se reciben 
de ingresos se dedican al pago 
de nóminas y prestaciones, “pero 
a los tepicenses eso poco les 
importa porque necesitan que 
los servicios públicos estén 
operando y bien, por lo que 
debemos darles mantenimiento 
a los camiones recolectores de 
basura para que Aseo Público 
cumpla con su responsabilidad, 
de manera adecuada. Se deben 
rehabilitar y pagar la energía 
eléctrica que se utiliza en 
los pozos para llevar agua 
potable a todas las viviendas, 
pero además hay que darle 
mantenimiento a los mercados, 
alumbrado público, parques y 
jardines, panteones y a todos 
los demás servicios a los que 
está obligado un ayuntamiento y 
eso no puede dejarse de hacer 
por pagar asuntos laborales”.
Castañeda Vázquez, indicó 
que, “por lo pronto y aun 
cuando ya se levantó el paro 

La cita es en La Hermana Agua.

Por Germán Almanza 
Aguilar/Gente&Poder

En atención a un reporte 
ciudadano a los números de 
emergencia 911, donde se 
reportara el hallazgo de lo 
que pareciera ser el cuerpo 
sin vida de una persona en 
el poblado de Capomal, 
del municipio de Santiago 
Ixcuintla; donde elementos 
de la Policía Nayarit (División 
Investigación), arribaron a 
ese sitio y desplegaron un 
operativo de seguridad en 
la zona del reporte.
La Fiscalía General del Estado 
informó a la ciudadanía que 
como resultado del mismo, 
se logró esclarecer que no se 
trataba de una persona sin 
vida; en su lugar, se localizó 
el cuerpo sin vida de un perro 
de la raza Pitt Bull, el cual 

se encontraba envuelto con 
ropa y cobijas; simulando 
una figura humana.
Por lo anterior, la Fiscalía 
del General del Estado 
dio inicio a una carpeta de 
investigación para buscar al 
(o los) responsable (s) de lo 
que pudiera imputarse como 
maltrato animal, establecido 
en el artículo 422 del Código 
Penal del Estado de Nayarit.
Finalmente, cabe destacar 
que, la Fiscalía se encuentra 
atendiendo de manera 
puntual  toda denuncia 
recibida y así mismo exhorta 
a la ciudadanía a seguir 
confiando en los números de 
emergencia 911 y denuncia 
anónima 089; así como 
denuncia ante el agente 
del ministerio público del 
fuero común.

* En el poblado el Capomal descubrieron que no era un cadáver humano; era un perro muerto.

Invierte la CONAFOR 2.6 mdp 
para plantaciones comerciales 

establecidas en Nayarit

Cancelaron paro en las 
Universidades Tecnológicas 

del Estado: Soledad Ibarra

La Comis ión Nac iona l 
Forestal (CONAFOR) en 
Nayarit, autorizó un apoyo 
de 2 millones 631 mil 400 
pesos para 223 hectáreas 
de Plantaciones Forestales 
Comerciales Establecidas.
“Es te  año  resu l t a ron 
aprobadas 8 solicitudes 
p r o v e n i e n t e s  d e  l o s 
m u n i c i p i o s  d e  R u i z , 
Compostela y La Yesca 
generando empleo temporal 
d i rectamente para 150 

personas e indirectamente 
pa ra ,  a l  menos ,  300 
nayaritas”, informó Pedro 
Tello García, Gerente Estatal 
de la CONAFOR.
De las 223 hectáreas 
beneficiadas este año 147 
corresponden a palma 
camedor, 42 a pino (pinus 
d o u g l a s i a n a  y  p i n u s 
devoniana), 20 de eucalipto, 
12 de teca y dos de amapa. 
Las plantaciones tienen 
entre uno y tres años de 

su establecimiento. 
“Estos proyectos están 
enfocados a promover 
el mantenimiento de las 
plantaciones forestales 
comerciales que ya fueron 
establecidas, contribuyendo 
a incrementar su producción 
y productividad en especies 
maderables, agroforestales 
y no maderables”, puntualizó 
Tello García. 
El  fo l la je de la palma 
camedor y el eucalipto es 

utilizado para diversos 
productos ornamentales 
y en algunos procesos 
industriales; por ser 
madera preciosa, la teca 
es muy cotizada para la 
elaboración de muebles, 
duelas e incluso para 
r e v e s t i m i e n t o  d e 
barcos; por su dureza, la 
madera del pino y de la 
amapa es utilizada en la 
elaboración de muebles 
con características más 
rusticas y equipos de 
trabajo pesado como 
tarimas. 

Por Rafael González 
Castillo 

La titular del Sindicato de 
Trabajadores Académicos 
y Administrativos de las 
Universidades Tecnológicas 
de Nayarit, Carmen Soledad 
Ibarra Castillón, informa 
que sin ningún problema  
se presentaron a trabajar 

sus 17 representados. A los 
integrantes del gremio se les 
había informado que a partir 
de la presente semana se 
les daría de baja por ser de 
contrato.
Ibarra Castillón señala que   
oportunamente les dieron a 

conocer al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, a los 
rectores de las Universidades 
Tecnológicas de la Costa, 
Ignacio Manuel Quintero 
Borrego y de la Universidad 
Tecnológica de Nayarit, Karina  
García España, que harían un 
paro laboral  si concretaban 
su amenaza en contra de 

sus compañeros y que las 
Instituciones Educativas se 
olvidaron del problema.
Carmen Soledad espera que 
el desistimiento de  Quintero 
Borrego   y  García España  
por correr a los de contrato   
sea  por tiempo indefinido.            

• El recurso se canalizará a 223 hectáreas en tres municipios de la entidad
• La inversión podrá generar empleo para 450 personas

* Pero además si toda la deuda fuera de cada ayuntamiento, que 
lo amenacen, que lo presionen por no pagar; pero cuando son 

herencias se hace en muchos casos imposible ese pago.
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Con el objetivo de dotar a las 
comunidades más alejadas de 
espacios dignos y modernos 
para la activación física, 
el sano esparcimiento y la 
práctica de los deportes, el 
Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, 
inauguró un domo 
cívico, con cancha 
de usos múltiples, en 
el ejido de Mecatán, 
municipio de San 
Blas.
Con una inversión de 
aproximadamente 2 
millones de pesos, sin 
deuda pública para 
la entidad, esta obra 
permitirá a muchas 
generaciones de 
nayaritas convivir 
e n  e n c u e n t r o s 
deportivos, bailables 

o fiestas ejidales; 
u n a  d e  l a s 
prioridades de su 
administración, 
d i j o  Rober to 
Sandoval, ha sido 
llevar obras a los 
pueblos que antes 
no contaban con 
infraestructura 
innovadora y de 
impacto social.
“ L o s  d o m o s 
c í v i c o s  s o n 
para mí muy 
i m p o r t a n t e s , 
porque reúnen a 
toda la sociedad, 
y ahorita aquí 
e n  M e c a t á n 
entregamos un 
compromiso con 
el  pueblo en 
general. Estos 
domos cívicos 
generan deporte, 
desarrol lo en 
la comunidad, 
hasta bailes se 
hacen aquí, es 
un espacio para 

hacer ejercicio multifuncional; 
también cuenta con paneles 
solares para ahorrar energía 
y que las personas tengan 
en la mañana, tarde y noche 

cuentan un lugar para hacer 
deporte, está la cancha de 
primer nivel, de una gran 
calidad, son 2 millones de 
pesos aquí en Mecatán”, 
enfatizó.
En su opor tunidad e l 
Comisar iado Ej idal  de 
Mecatán, Antonio Gutiérrez 
Díaz agradeció el impulso 
que Roberto Sandoval ha 
dado al deporte en toda la 
entidad, “muy felices, porque 
ya se consiguió esta obra por 
parte del Gobernador Roberto 
Sandoval, inclusive aquí a un 
lado tenemos una escuela 
federal y vamos a poner un 
acceso para que vengan 
a practicar algún deporte. 
Decirle al Gobernador en 
nombre del ejido que muchas 
gracias, tenemos mucho que 
agradecerle”.
La obra que fue entregada por 
el Gobernador este miércoles, 
consiste en la construcción 
de 618 metros cuadrados que 
incluye una estructura a base 
de PTR, una cubierta extra 
de lámina galvanizada, losa 
de concreto, guarniciones, 
módulos deportivos pintura 
deportan, instalaciones 
eléctricas, luminarias y 
paneles solares.

Tepic.- La aplicación para  
dispositivos móviles “Ley en 
la Mano”, es una novedad 
tecnológica impulsada por la 
Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit que contiene un total de 
116 ordenamientos jurídicos 
de la entidad, instrumento 
que es de mucha utilidad 
tanto para los profesionales 
del derecho, ciudadanos, 
estudiantes, académicos e 
integrantes del foro jurídico.
Esta aplicación tecnológica 
permite buscar por palabras y 
temas, así como compartir e 
imprimir para conocer a detalle 
derechos y obligaciones como 
ciudadanos.
En tal sentido, integrantes 
de la Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso del 
Estado de Nayarit, invitan a 
la ciudadanía a descargar 
dicha aplicación que ya se 
encuentra en las tiendas de 

los más populares sistemas 
operativos,  misma que se 
encuentra en una etapa de 
prueba de estrés para su 
consecuente mejora, es decir, 
entre más consultas registre 
podrá incorporar precisiones 
en su búsqueda.
Es de destacar que esta 
APP contribuye a la calidad 
del marco jurídico, que la 
ley se conozca, que esté 
disponible,  pero sobre 
todo que los ciudadanos y 
expertos la tenga a la mano, 
puesto que además los 116 
ordenamientos jurídicos y 
14 mil 498 artículos estarán  
disponibles en todo momento 
y los temas se encontrarán 
en sólo unos segundos.
La aplicación se encuentra 
de manera gratuita en las 
tiendas de los más populares 
sistemas operativos, y se 
localiza como “Ley en la 
Mano Nayarit”. 

Inaugura Roberto 
cancha de usos 

múltiples en Mecatán

Invita Congreso del 
Estado a nayaritas a 

descargar la aplicación 
“Ley en la Mano”

Instalan INE e IEEN grupo 
de trabajo para propicias 

“Diálogos para una Cultura 
Democrática” en Nayarit

Del 10 al 14 de julio, las 
actividades de la Semana 

del Abogado 2017

Actividades de formación y 
especialización, análisis y 
discusión de temas jurídicos, así 
como presentación de libros y del 
Anuario Estadístico Judicial, son 
parte del programa de la Semana 
del Abogado 2017, organizada 
por el Poder Judicial de Nayarit, 
que preside el magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto.
El lunes 10 de julio, a las ocho 
de la mañana, en la explanada 
del edificio del Tribunal Superior 
de Justicia se efectuará el acto 
cívico de inicio del mencionado 
programa y a las diez de la 
mañana, en la sala de plenos 
“Prisciliano Sánchez Padilla” 
del mismo inmueble tendrá 
lugar la presentación del libro 
“El nuevo rostro de la justicia 
penal”, cuyos coordinadores 
son Ernesto Galindo Sifuentes 
y Luis Enrique Benítez Ojeda.
El mismo lunes y en la mencionada 
sala de plenos, a partir de las 12:00 
horas dictará una conferencia el 
excelentísimo embajador de la 
República de Chile en México, 
doctor Héctor Ricardo Núñez 
Muñoz. Cabe señalar que el 
país andino es el invitado a las 
actividades con motivo de la 
celebración del Día del Abogado.
Para el martes 11 de julio, a las 
diez de la mañana, se programó 
la conferencia “La aplicación de 
los tratados internacionales en 
materia de derechos humanos”, a 
cargo del doctor Emilio Maus Ratz, 
y desde el mediodía, la doctora 
María Emilia Montejano Hilton 
coordinará el taller denominado 
“Guía de aplicación de tratados 
internacionales de derechos 
humanos”, dirigido a jueces, 
magistrados y operadores de 
derecho. 
Las dos actividades del martes 
tendrán lugar en la sala de 
plenos “Prisciliano Sánchez 

Padilla”, lo mismo que la inicial 
del miércoles 12 de julio, 
consistente en la presentación 
del Anuario Estadístico Judicial 
2016, programada para las diez 
de la mañana.
El mismo miércoles, a las 12:00 
horas, en la Casa de la Cultura 
Municipal de Santiago Ixcuintla 
se efectuará el coloquio con 
motivo del centenario de Nayarit 
como estado libre y soberano, 
con el tema “Los municipios de 
Nayarit en 1917”.
El jueves 13, penúltima jornada 
de la Semana del Abogado, a las 
nueve de la mañana en el Centro 
Regional de Justicia Penal de 
Tepic habrá un conversatorio 
sobre aspectos problemáticos 
de aplicación e interpretación 
del sistema acusatorio y oral, 
mientras que a las 12:00 
horas en la sala de plenos 
“Prisciliano Sánchez Padilla” será 
presentada la segunda edición 
del libro “Soy constitucional”, 
cuyos coordinadores son los 
magistrados José Miguel Madero 
Estrada y Pedro Antonio Enríquez 
Soto.
Finalmente, el viernes 14 de julio, 
a las diez de la mañana en dicha 
sala de plenos se programó el 
taller “Justicia para adolescentes”, 
con la coordinación del magistrado 
del Tribunal Superior de Justicia 
de Yucatán, Santiago Altamirano, 
así como de Álvaro Castilla y 
César Octavio García Torres, 
jueces de primera instancia 
de Baja California y Nayarit, 
respectivamente. Dos horas 
después, en la Universidad 
Vizcaya de las Américas se 
efectuará un panel sobre la 
reforma laboral mexicana.
Cabe destacar que las personas 
interesadas tendrán libre acceso 
a todas las actividades de 
referencia.  

Aplicación móvil 

Con el reconocimiento de 
un déficit democrático en el 
país y el objetivo de crear las 
condiciones necesarias para 
que las y los ciudadanos se 
apropien del espacio público en 
un sentido amplio; participen 
en el proceso de toma de 
decisiones que impactan su 
entorno y con ello contribuir 
al fortalecimiento de la cultura 
democrática en México, el 
Instituto Nacional Electoral y 
el Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit instalaron hoy un grupo 
de trabajo interinstitucional  
que tendrá a su cargo la 
organización y desarrollo del 
proyecto “Diálogos para una 
Cultura Cívica”.
Durante el evento, que contó 
con la asistencia y participación 
de miembros de la estructura de 
ambas instituciones, así como de 
representantes de los partidos 
políticos, el Vocal Ejecutivo del 
INE en Nayarit, Arturo de León 
Loredo,  destacó que con la 
instalación de este grupo de 
trabajo, la Junta Local del INE 
en Nayarit y el propio IEEN 
asumen el compromiso público 
de propiciar  la realización de 
mesas de trabajo denominadas 
“Diálogos para una Cultura 
Democrática”, tarea en la que el 
acompañamiento de los partidos 
es de importancia relevante 
para estas entidades de interés 
público que tienen como fin el 
acceso de los ciudadanos al 
poder público.
De León Loredo resaltó además 
que este proyecto forma parte 
de las acciones de la “Estrategia 
Nacional de Cultura Cívica 
2017-2023” (ENCCIVICA), con 
las que se pretende construir 
puentes de entendimiento entre 
actores sociales, académicos, 
culturales y políticos, para 
identificar problemas comunes 
e incorporarlos a la agenda 

pública y política y así fomentar 
la generación de capital social 
positivo.
Resaltó además que el INE y 
el IEEN serán propiciadores 
de estos diálogos, pero que 
los contenidos y la intensidad 
los pondrá la ciudadanía 
participante. “Hoy –dijo de 
León Loredo- nuestra realidad 
nos exige participar. Lo público 
nos incumbe a todos. La 
democracia supone instituciones 
responsables y una ciudadanía 
participativa y atenta a lo 
público. No sabemos hasta 
dónde vamos a llegar, pero 
queremos un mejor futuro, y 
eso se logra construyendo y 
participando”.
Por su parte, el Consejero 
Presidente del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit, Celso 
Valderrama Delgado, tras 
enumerar las características 
que hacen de los partidos 
políticos los protagonistas de las 
contiendas electorales y caldo 
de cultivo para la recreación  
de las ideas políticas, de los 
espacios para el análisis de 
los problemas que afronta la 
sociedad y soluciones que 
se plantean, señaló que vale 
la pena hacer un llamado a 
sus dirigentes para que sus 
militantes y representantes en 
los cargos de elección popular 
se comprometan a robustecer 

• Es de gran utilidad para ciudadanos, 
estudiantes, académicos, profesionales del 

derecho e integrantes del foro jurídico.

*Esta obra permitirá a muchas generaciones de nayaritas convivir 
en encuentros deportivos, bailables o fiestas ejidales; una de las 

prioridades de su administración

nuestra cultura democrática en 
el estado.
Valderrama Delgado  llamó 
también a reconocer de 
manera crítica, que en nuestro 
país  existe una débil cultura 
democrática, y que esa es la 
tarea titánica que se propone 
el INE, acompañado de los 
Organismos Públicos Locales 
Electorales, de los partidos, 
de todos los sectores sociales 
a los que pueda involucrar en 
el marco del Sistema Nacional 
Electoral. “Se trata –dijo- ni más 
ni menos, que de construir una 
cultura democrática sólida, que 
lleve a hacer de la democracia 
realmente un sistema de vida”.
Previamente, al presentar de 
manera general la estrategia 
“Diálogos para una cultura 
cívica”, la Vocal de Capacitación 
Electoral y Educación Cívica 
de la Junta Local del INE en 
Nayarit, Alicia Tzontecomani 
Mendieta, precisó que el objetivo 
de instalar las mesas de diálogo 
es la creación de espacios 
para el intercambio de ideas 
entre ciudadanía, servidores 
públicos, partidos políticos, 
organizaciones de la sociedad 
civil y los diferentes actores 
públicos, privados y sociales 
de la entidad, con la finalidad 
de aportar información, generar 
conocimiento y así promover 
una participación más activa 
de los ciudadanos en la vida 
polít ica del país, y lograr 
gradualmente su aprecio por 
el régimen democrático. 
Durante la conferencia de prensa 
estuvieron también presentes 
la Consejera Electoral del 
IEEN, Mtra. Claudia Zulema 
Garnica Pineda, así como el 
Vocal Secretario de la Junta 
Local del INE en Nayarit, Mtro. 
Ignacio Mejía López. 

*Convoca Poder Judicial a eventos en Tepic 
y Santiago Ixcuintla; Chile, país invitado
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A t ravés  de l  Programa 
Envejecimiento Saludable y 
con el fin de reforzar la Política 
Integral de Desarrollo para 
el Adulto Mayor, el Director 
General del ISSSTE, José Reyes 
Baeza Terrazas, presentó 10 
acciones que brinda el Instituto 
en beneficio de más de un millón 
75 mil pensionados y jubilados 

derechohabientes. 
Asimismo, especif icó que 
dentro de las acciones que ha 
implementado la dependencia y 
que incrementarán en beneficio 
de los adultos mayores se 
encuentran los estudios en favor 
de la vejez que se han realizado 
en coordinación con la UNAM, 
así como el curso multimedia en 

apoyo a cuidadores de personas 
envejecidas; se redujo el periodo 
de otorgamiento de la pensión 
a 10 días; se eliminó el pase 
de vigencia presencial, y se 
capacita en derechos humanos 
al personal que brinda atención 
a los pensionados.  
De igual manera, el Instituto 
t raba ja  para  apoyar  la 
economía de este sector de la 
derechohabiencia, favorecer su 
integración social e independencia 
y contribuir a mantener sus 
niveles de bienestar, por lo 
que a través del otorgamiento 
de préstamos personales se 
han entregado durante la 
actual administración 690 mil 
616 créditos a pensionados y 
jubilados por un monto de 30 
mil 302 millones de pesos, con 
lo que se ha dado cobertura 
a más del 60 por ciento de la 
población pensionaria actual 
del ISSSTE. 
Durante la entrega de mil 
préstamos personales por un 
monto de 75 millones de pesos, 

PRESENTA ISSSTE 10 ACCIONES DEL 
PROGRAMA ENVEJECIMIENTO SALUDABLE

Reconciliación con la creación
Sociales

consejeros políticos nacionales y 
estatales, delegados electos de cada 
sector y organización del partido, 
así como de comités municipales 
y seccionales, e incluidos cuadros 
distinguidos, participarán este sábado 
a las 11:00 de la mañana en la 
Asamblea Estatal Deliberativa y 
Electiva, encabezada por la dirigencia 
estatal que preside Juan Ramón 

C e r v a n t e s 
Gómez.
La Asamblea 
E s t a t a l  e s 
un  fo ro  de 
part icipación 
p l u r a l  e 
i n c l u y e n t e 
para escuchar 
las voces y 
p r o p u e s t a s 
constructivas 
de l  p r i í smo 
en  Nayar i t , 
es una gran 
o p o r t u n i d a d 
para toda la 
m i l i t a n c i a 
que permitirá 
apuntalar al 

partido en la ruta de la transformación 
y estar a la altura de las exigencias 
actuales, aseguró el presidente del 
Comité Directivo Estatal del tricolor.
El partido no solo debe renovarse 
sino transformarse y fortalecerse, 
puntual izó Cervantes Gómez, 
"los nuevos tiempos exigen una 
participación amplia y plural, nos 
exige  como priístas enfrentar nuevos 
retos. Es una oportunidad histórica 
de lo que se debe consolidar y lo que 
se debe corregir, y responder mejor 

El Partido Revolucionario Institucional 
se alista para la celebración de 
su Asamblea Estatal rumbo a 
la Vigésima Segunda Asamblea 
Nacional Ordinaria del 12 de agosto, 
un espacio plural e incluyente en 
el que el priísmo nayarita debatirá, 
analizará y aprobará las propuestas 
de reforma a la Declaración de 
Principios, al Programa de Acción y 
a los Estatutos, además de construir 
la visión con la que el tricolor 
enfrentará los nuevos retos.
Más de 500 delegados territoriales, 
legisladores federales y locales, 

así como de tarjetas de Ahorro 
Voluntario PENSIONISSSTE y 
paquetes de libros a pensionados 
y jubilados, Reyes Baeza destacó 
que el Instituto inculca una 
cultura de autocuidado con una 
perspectiva gerontológica en la 
búsqueda de un envejecimiento 
saludable. “Este es un proceso 
inacabado, lo que ya logramos 
hay que mantenerlo e impulsar 
hacia delante nuevas acciones. 
Pero lo más importante es que 
logremos una cultura de respeto 
irrestricto a la población adulta 
de este país, lograr que en el 
Instituto y población en general 
tengamos clara conciencia de 
lo que representa respetar a 
nuestros adultos mayores”. 
También se prepara a los 
pensionados para contar con 
alternativas de empleo adicional, 
ya que se ofrecen talleres de 
terapia ocupacional; actividades 
grupales de activación física, 
recreación y cultura; se crearon 
las Casas de Día para favorecer 
la convivencia, integración y 

calidad de vida, y se implementó 
el  programa “Bibl iotecas 
Comunitarias”, junto con las 
secretarías de Gobernación y de 
Cultura, donde se promueve la 
cultura en comunidades con alto 
índice de violencia. Actualmente 
se han entregado más de 23 mil 
libros con este programa y se 
prevé llegar a 420 espacios de 
lectura.  Además TURISSSTE 
ofrece paquetes diseñados para 
pensionados y se les otorgan 
préstamos para viajar con la 
tasa más baja. 
El titular del ISSSTE recordó 
que ante las proyecciones que 
registra el Instituto sobre un 
mayor grado de envejecimiento 
comparado con el nivel nacional 
y respecto a otras instituciones 
de seguridad social, pues el 19.1 
por ciento de los 13 millones de 
derechohabientes pertenecen a 
este sector, el Instituto continuará 
trabajando para reforzar nuevos 
programas que garanticen su 
derecho a gozar de una vida 
larga y saludable. 

              Que piensen por momento
              si quieren buenos docentes
              que aquí tenemos expertos

              y los cobros son decentes

EPIGRAMA
Por: Igibato

UniVeRSiDAD De coloMBiA, 

ABRe cURSo PARA APRenDeR 

A cUltiVAR MARiHUAnA.

La Iglesia católica se une al cuidado de la naturaleza

SE ALISTA PRI PARA LA ASAMBLEA ESTATAL
El partido se transformará con todas las propuestas constructivas de la 

militancia, aseguró el líder priísta Juan Ramón Cervantes

a las exigencias de la ciudadanía”.
El dirigente priísta aseveró que 
su partido ha aceptado su derrota 
con dignidad pero no ha perdido su 
fortaleza y valor. “Estamos en pie 
de lucha, por lo que nuestro reto es 
continuar trabajando con entusiasmo 
e intensidad en el trabajo interno de 
nuestro partido, cercanos y atentos 
a la ciudadanía, y prepararnos para 
competir con la mejor propuesta 
para ganar la elección federal en 
el 2018.

Más de 400 personas 
participaron el Encuentro 
anual de Nueva Evangelización 
que organizó la Diócesis de 
Tepic los días 4 y 5 de julio 
del presente.  El evento fue 
presidido por Monseñor Luis 
Artemio Flores Calzada, Obispo 
de Tepic. 
Especialistas del cuidado del 
ambiente expusieron el análisis 
de la realidad que está viviendo 
el planeta a la luz de la Encíclica 
que habla del Cuidado de la 
Casa Común –Laudato Si’– del 
Papa Francisco.
El Obispo de Tepic advierte que 
“el ser humano abusa de los 
bienes que Dios ha puesto en 
la tierra, se explota al planeta 
de modo inconsiderado; el 
ser humano se convierte en 
víctima de la degradación de 
la naturaleza”.
El Doctor Manuel Olimón 
Nolasco hizo hincapié en que 
el Papa Francisco no deja de 
insistir en la tarea insoslayable 
de interrogar a la conciencia, 
de aprender a discernir, a 
pensar y ponderar caminos 
antes de actuar. “Reconocer las 
periferias de nuestros ámbitos 
de vida, los espacios humanos 
descartados. Abandonar falsas 
seguridades”, conminó el 
historiador tepicense.
“La pérdida de la biodiversidad es 

consecuencia del individualismo 
y del consumismo”, señaló el 
Dr. David Velázquez Yáñez, 
del Instituto Tecnológico y 
de Estudios Superiores de 
Occidente. “Se nos ha impuesto 
que el dinero es el valor 
absoluto, se ha imputado un 
mecanismo de acumulación 
por despojo, por encima del 
bienestar de la humanidad”, 
afirmó el también sacerdote 
jesuita. El Dr. Velázquez exhortó 
a que se hagan aunque seas 
pequeñas acciones cotidianas, 
ya que éstas pueden traer 
grandes beneficios.
El Maestro en Ciencias, 
Fernando Treviño Montemayor, 
compartió que él esta convecido 
de la urgencia de asumir el 
respeto por la tierra y por la vida 
en toda su diversidad. Alentó a 
cuidar la comunidad de la vida 
con entendimiento, compasión 
y amor; a construir sociedades 
democráticas que sean justas, 
participativas, sostenibles y 
pacíficas; para poder asegurar 
que los frutos y la belleza de 
la tierra se preserven para 
las generaciones presentes 
y futuras.
El ex director del Instituto 
Tecnológico de Tepic invitó 
a que nuestro tiempo sea un 
tiempo que se recuerde por 
el despertar de una nueva 

reverencia ante la vida; 
por la firme resolución de 
alcanzar la sostenibilidad; por 
el aceleramiento en la lucha 
por la justicia y la paz y por la 
alegre celebración de la vida.
Los part ic ipantes, entre 
los que se encontraban 
laicos comprometidos de 
las parroquias, religiosas, 
sacerdotes y seminaristas, 
se comprometieron a tareas 
específicas del cuidado del 
medio ambiente en sus propios 
entornos, a crear más conciencia 
del cuidado del planeta, a tener 
mas sensibilidad ante las 
personas que están pasando 
por graves necesidades; se 
comprometieron a mejorar 
los esfuerzos para pasar del 
egoísmo a tener un sentido 
más comunitario, para romper 
con los círculos viciosos de 
destrucción del planeta –la 
casa común–.
La asamblea reunida asumió, 
desde la representación de cada 
parroquia diversas acciones 
prácticas, aplicables según 
cada realidad; estas acciones 
prácticas están orientadas hacia 
el cuidado de la casa común 
desde las parroquias. Despertar 
la conciencia de todos para 
hacer de la creación un mundo 
mejor; no ser participes de la 
destrucción del ecosistema; 

cambiar de mentalidad y acoger 
al hermano con amor; compartir 
lo reflexionado con los grupos 
parroquiales y vivirlo; evitar los 
más posible el uso de artículos 
desechables; implementar 
campañas ecológicas desde 
las homilías dominicales; 
rescate y formación de lideres 
en comunidades para promover 
desde las familias el cuidado del 
medio ambiente; catequizar a 

los grupos para ser promotores 
del cuidado del medio; formar 
cuadrillas para recolectar-
separar la basura; hacer un 
decálogo que incluya normas 
ambientales para animar a 
las comunidades; unirse a los 
esfuerzos de las comunidades 
para reforestar; uso de energía 
solar; y sobretodo crear 
conciencia del buen uso del 
agua; entre otras iniciativas.
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Convivió entre amigos! 
SocialesSociales

Por Adolfo 
Altamirano 

Amigos y familiares se 
dieron cita para llevar a cabo 
una gran reunión en honor 
al Dr. Polo Domínguez, 
"Amigos de Polo" fue el 
nombre que llevó esta 
magna celebración, donde 
se dieron cita personas 
representantes de la ciudad 
de TEPIC y los diferentes 
municipios del estado para 
reconocerle al doctor Polo 
y reafirmarle su apoyo, 

así como agradecerle 
como líder el gran trabajo 
realizado. 
El trabajo y cariño se nota, la 
reunión estuvo enmarcada 
por el enorme cariño hacia 
Polo y su esposa Yolanda 
quienes han dejado legado 
en donde han estado y 
huella en los corazones con 
sus acciones, asistencia 
social, ciudadana, política 
entre otras solucionando 
y dando respuesta a las 
personas.
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Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El analista político local, 
licenciado Elías Sánchez 
Cortez, señaló que es 
necesario trabajar en la 
construcción de Confianza 
en el país, pero esto solo 
puede ser posible si existe 
voluntad, la gente quiere 
gobiernos intel igentes 
están cansados de ver 
autor idades que solo 
simulan las acciones, pero 
nada más.  
Es de primordial importancia 
buscar que los gobiernos 
se habrán a la participación 
de la sociedad en todos los 
ámbitos sin condiciones 
o presiones y así se vaya 
logrando la credibilidad y la 
confianza en las instituciones 
gubernamenta les ,  es 
necesario que se fomente en 
los ciudadanos una cultura de 
honestidad y transparencia.
La creación de un consejo 
ciudadano en forma integrado 
por ciudadanos con valores 
éticos y cívicos en diferentes 

áreas, ciudadanos con espíritu 
de servicio y con compromisos 
soc ia les  demost rab les 
aportando generosamente 
sus conocimientos y tiempo 
para cambiar situaciones que 
impiden el desarrollo de la 
comunidad. 
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Apoyando al asilo se 
apoya a los ancianos 

desamparados

Calles dignas y de calidad

Javier De Dios Verdín, 
un fuerte aspirante 
a la Candidatura del 
Comisariado EjidalClausura del ciclo escolar 2016-

2017 de la Escuela de Bellas Artes

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
En palabras dichas por el 
promotor social empresario y 
ganadero local Don Manuel 
Parra García, dijo que el 
asilo nuestra Señora de los 
Ángeles es más que un hogar, 
es una entidad que ofrece 
un espacio y que crea una 
comunidad humana donde 
el anciano recibe asistencia 
física, moral y espiritual en 
un ambiente de serenidad 
y alegría. 
El actual comité directivo de 
esta organización encabezado 
por Cuco Miramontes, 
empezaron su apostolado 
de dar refugio y atención a 
personas de la tercera edad 
sin medios de subsistencia, 
con la visión de que cada 
anciano viva su vejez en 
las mejores condiciones, en 

un ambiente 
respetuoso, 
d o n d e 
p u e d a 
desarrollar 
s u s 
facultades, 
sintiéndose 
aceptado. 
Don Manuel 
P a r r a 
G a r c í a , 
s e ñ a l ó 
que todos 
p o d e m o s 
ayudar con 
la finalidad 
de mejorar 
la calidad 
de vida de 
los senectos 
desamparados o a quienes su 
familiares no pueden atender, 
podemos apadrinar a un 
anciano a través de un aporte 

mensual, ser voluntarios para 
acompañar a los ancianos en 
fin de semana, donar víveres 
y equipo de fisioterapia, entre 
todos es más fácil. 

Vecinos celebran cumpleaños 
de  bache con pastel y velitas 

El PRI local parece un 
partido comunista de 
la ex Unión Sovietica 

La gente quiere 
gobiernos inteligentes

están en pésimo estado, las 
autoridades nada hacen por 
corregir la problemática y a 
pesar de que se han subido 
imágenes deplorables de 
las calles, la apatía de los 
responsables es irritante 
según vecinos inconformes.   
Esperamos que no se 
haga costumbre o tradición 
urbana por parte de los 
vecinos y de las autoridades 
competentes responsables del 
mantenimiento callejero, los 
festejos de cumpleaños de 
baches, con pastel, velitas y 
las tradicionales mañanitas 
se tienen que corregir, es 
necesario que las vialidades 
estén en perfecto estado para 
evitar accidentes y exista 
fluidez en el tráfico.  

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos de esta Ciudad, 
con un poco de humor, 
festejaron el tercer aniversario 
de un problemático bache 
que aún no es reparado, la 
celebración fue hecha con el 
fin de las que las autoridades 
correspondientes tomen al fin 

cartas en el asunto, el cráter 
en el pavimento apareció en 
céntrica calle de la localidad 
y que al no ser reparada ha 
crecido en tamaño.  
E s t a  c e l e b r a c i ó n  d e 
cumpleaños se ve chusca 
y dramática a la vez, pero 
según versión de  vecinos 
todas las calles existentes 
en esta cabecera municipal 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
clase politica del PRI local está 
dividida frente a la sucesión 
presidencial, hay signos 
preocupantes de escisión, no 
quieren dedazo ni imposición 
en un juego democrático que 
desconocen, exigen voto 
por voto para escoger a sus 
abanderados, el método de 
elegir candidato sin el aval de 
la militancia ha sido dañino.
Existen en este municipio 
varios pri istas que han 
manifestado que es necesario 
abrir a la base militante, los 
procesos de Selección de 
Dirigentes, para garantizar, 

su pertenencia al partido y 
su legitimidad, proponen que 
sean los priistas verdaderos 
escogan a sus candidatos 
para reafirmar la superioridad 
electoral de los priistas 
estructurales. 
En la próxima asamblea 
estatal priistas se juega 
el control de este partido 
lo que ha generado fuerte 
descontento de la militancia 
la cual ha sido ninguneada 
por los acuerdos de priistas 
contingentes, priistas que 
bajo amenaza cambian sus 
preferencias partidistas, un 
partido real es en donde las 
diferencias se debaten y se 
resuelven insitucionalmente. 

Por: Iyare Enríquez 
Tuxpan,  Nayar i t . -  E l 
g o b i e r n o  m u n i c i p a l 
que preside Salvador 
Saldaña Barrera, continúa 
trabajando con el firme 
propósito de traer grandes 
bene f i c i os  t an to  en 

in f raes t ruc tura  como 
vialidades dignas para 
toda la ciudadanía de 
Nuestro Tuxpan.
A l  d í a  d e  h o y,  s e 
cont inúan rea l izando 
trabajos de construcción 
de distintas calles de 

la Cabecera Municipal; 
calles dignas y de calidad 
que además de dar una 
bonita imagen a nuestro 
m u n i c i p i o ,  g e n e r a n 
grandes beneficios para 
las Familias de Nuestro 
Tuxpan y sus ejidos. 

Tuxpan, Nayarit.- En la 
fotografía podemos ver 
al conocido Dirigente 
Campesino y defensor 
del Palapar de Tuxpan 
Javier De Dios Verdín, 
qu ien  es  un fuer te 
aspirante a la Candidatura 
del Comisariado Ejidal 
de Tuxpan por el Grupo 
Campesino Circulo Rojo, 
en el que comentan que 
también buscarán esta 
posición política los señores 
Maximino Galván, Rosalio 
Díaz, la Profesora Yolanda 
Vega y el Señor Marco 
Antonio mejor conocido 
en el gremio ejidal como 
el Siete. 
Por la Alianza ejidal que 
está compuesta por los 
círculos Blanco y Verde, 
se rumora que buscaran 
esta candidatura, el ex 
Presidente Ejidal Licenciado 
Víctor Antonio Cervantes 

Duran, el Ingeniero  José 
Zazueta y el Profesor 
Norberto Flores. 
Las elecciones ejidales 
están programadas para los 
primeros días del próximo 
mes de Septiembre, por 
lo que él o la candidata 
tendrán escasos dos 
meses para realizar una 
verdadera campaña política 
de convencimiento, como de 
propuestas que se puedan 
cumplir y que vengan a 
beneficiar a los cientos de 
familias con las que cuenta 
el municipio de Tuxpan. 
El próximo domingo 9 
de Julio, el círculo Rojo 
realizara elecciones internas 
en el Casino Ejidal, donde 
los agremiados estarán 
eligiendo sus candidatos 
que habrán de contender 
con quienes resulten ser 
los candidatos de la Alianza 
Ejidal. 

Por: Iyare 
Enríquez 

En las instalaciones 
del  teat ro de 
pueblo de la ciudad 
de Tepic, se llevó 
a cabo la clausura 
del ciclo escolar 
2016-2017 de la 
Escuela De Bellas 

Artes.
¡Fel ic idades a todas 
las alumnos y alumnos, 
maestras y maestros, 
personal administrativo, 
padres de familia, familiares 
y amigos por apoyar a estos 
grandes talentos! 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- La mañana del 
miércoles, en la explanada 
de la presidencia municipal, 
el alcalde acaponetense 
Malaquías Aguiar Flores, 
hizo entrega a la Dirección 
de Seguridad Pública de tres 
patrullas, dos moto patrullas 
y uniformes para todos los 
elementos de la corporación 
policiaca del municipio.
Con recursos prop ios 
del Ayuntamiento y con 
participación federal, la actual 
administración logró adquirir 
seis patrullas que refuerzan el 
parque vehicular de las fuerzas 
de seguridad municipales, y 
en esta ocasión fueron tres 
patrullas, dos motocicletas, 
además de renovar el uniforme 
de cada uno de los elementos 
policiacos.

Presentes en el acto de entrega 
estuvieron además del primer 
edil, los regidores Socorro 
Villa Flores, Eunice Elizabeth 
Cabrales López, Sergio 
Sánchez Díaz, Rigoberto 
Villa Hernández y Ulises 
Arellano Medina; la Secretaria 
de Gobierno Municipal, Dra. 

Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, el Tesorero, C. Luis 
Mario Espinosa González y el 
Director de Seguridad Pública 
C. Martín Cedano Guízar; 
así como el representante 
de la Policía Federal de 
Caminos, Oficial Gerardo 
Ávila Sánchez y el Presidente 
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ENTREGA MALAqUÍAS AGUIAR 
3 PATRULLAS, 2 MOTOS Y 

UNIFORMES A LA DSPM

DIERON CREDENCIALES A 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD

NUEVO PERCANCE ENTRE 
MOTOCICLETAS EN PLENO 

CENTRO DE LA CIUDAD

SITEM RECONOCE EL CUMPLIMIENTO 
DEL AYUNTAMIENTO DE ACAPONETA

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Trabajando 
de manera coordinada el 
Sistema DIF Municipal, que en 
Acaponeta encabeza la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
y el Centro de Rehabilitación 
y Educación Especial de 
Nayarit (CREE), convocaron 
a personas del municipio con 
discapacidad permanente para 
acceder a una credencial con 
la cual pueden obtener algunos 
beneficios como descuentos 
en autobuses,  cent ros 
médicos, medicamentos, 
rebajas en algunos artículos 
en determinados centros 
comerciales, estacionamientos 
para discapacitados, pago de 
algunos servicios, etc.
P a r a  e s t a  l a b o r  d e 
concientización llegaron de 
la ciudad de Tepic el Dr. 
David Cordero Ramírez, Jefe 
de Valoración y Tratamiento 
del CREE; Beatriz Delgado 
M o r a c h i s ,  e n c a r g a d a 
de credencial ización; la 
Trabajadora Social Elvira 

Basulto Mares, encargada 
de unidades básicas de 
rehabilitación (UBR), quien por 
cierto hizo una supervisión de la 
que tienen en las instalaciones 
del DIF; y la acaponetense, 
Lic. Diana Victoria Casas 
L lamas,  encargada del 
Programa “Escuelas para 
Padres e Inclusión Laboral”, 
quien aprovechó la visita 
para ofrecer la plática “La 
responsabilidad de los padres 
ejerciendo límites y autoridad”, 

dirigido a los padres de niños 
y jóvenes con discapacidad, 
con el objetivo de fortalecer 
esas relaciones en el hogar, 
la posibilidad de tener un 
hogar seguro y el tema de la 
inclusión.
Fueron alrededor de 30 
credenciales las que se 
otorgaron, luego de la valoración 
que se hizo a las personas que 
se presentaron; algunas de 
ellas con ciertas enfermedades 
que no son consideradas como 

del Consejo Municipal de 
Seguridad Pública, Dr. Abel 
Salazar López, además de 
directores municipales y 
los propios elementos de la 
policía.
Al hacer uso de la palabra, 
Malaquías Aguiar, expresó: 
“Es muy satisfactorio que 
estemos reunidos en esta 
mañana, en torno a un tema 
de alta prioridad para toda la 
sociedad: la seguridad pública” 
y agradeció la presencia 
de la policía federal y del 
presidente del consejo de 
seguridad pública quienes, 
dijo, nos han permitido trabajar 
de manera coordinada con 
y por la seguridad de los 
acaponetenses. Manifestó 
el mandatario municipal: “A 

escasos 74 días de entregar 
la administración, haremos 
entrega de la segunda dotación 
de uniformes para todos y cada 
uno de los integran el cuerpo 
de seguridad pública, dos 
motocicletas y tres patrullas 
que se suman a las otras 
tres entregadas en el 2015, 
inversión que se hizo con 
recursos propios y federales”, 
y remarcó que esto fue 
resultado del acuerdo de 
austeridad implementado en 
ese año y al manejo eficiente 
de la administración.
Ayudado por las personas 
que integraron la mesa de 

presídium, el alcalde hizo 
entrega simbólica de seis 
uniformes a otros tantos 
policías, así como de las 
motocicletas y antes de la 
entrega de las tres patrullas, 
hizo uso de la palabra Martín 
Cedano Guízar, quien expresó: 
“Es la primera vez en la 
historia de Acaponeta que 
un presidente y la buena 
administración de los recursos 
en su ejercicio, hacen entrega 
de seis unidades habilitadas 
como patrullas, para dar 
certeza a los acaponetenses 
de la buena seguridad y 
la tranquilidad de todos; 
y agregó: “eso habla del 
valor que Malaco da a este 
delicado tema”. Concluyó 
agradeciendo el equipo 

entregado y señaló que la 
Dirección a su cargo, ha venido 
trabajando coordinadamente 
con la Fiscalía del Estado, 
el Ejército Mexicano, la 
Marina Armada de México 
y la Policía Federal en una 
alianza que garantiza a los 
ciudadanos su integridad 
física y patrimonial.
Finalmente Malaquías Aguiar 
entregó las llaves de las tres 
patrullas, mismas que se 
encendieron e hicieron sonar 
sus sirenas y las torretas 
iluminadas, anunciando a la 
ciudadanía de su presencia. 
(DCSM)

discapacidades permanentes 
como la diabetes o las personas 
que tienen que ir con frecuencia 
a realizarse una diálisis, las 
cuales no se consideran en 
este programa.
Por su parte la Sra. Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar explicó 
que este servicio se presta 
de manera permanente y los 
requisitos para obtenerla son 
presentar acta de nacimiento, 
credencial de elector (INE), 
CURP y comprobante de 
domicilio; “Esta credencial 
es expedida a nivel nacional 
y con ella podrán acreditar su 
condición de discapacitado 
para la  rea l izac ión de 
trámites gubernamentales, 
a s í  c o m o  a c c e d e r  a 
programas gubernamentales 
enfocados para personas con 
discapacidad”, comentó la 
Primera Dama. (DCSM)

Genteypoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal

Acaponeta. En días pasados, 
al filo de las tres de la tarde, 
se recibió una l lamada 
telefónica a la Dirección de 
Seguridad Pública, por parte 
de una persona anónima, la 
cual reportaba un accidente 
en la esquina de México 
y Morelos, por lo que, 
de inmediato se trasladó 
el agente de policía que 
se encarga de cuidar las 
puertas de la Presidencia 
Municipal, a unos pasos del 
percance. Efectivamente, 
el encargado del orden, 
al llegar al lugar exacto, 
observo dos motocicletas: 
una de una marca Honda, 
color roja, conducida por un 

menor de edad, originario 
y vecino de esta ciudad de 
Acaponeta; la segunda era 
una motocicleta Italika de 
color azul conducido por otro 
joven, este de 18 años de 
edad, con domicilio también 
en la cabecera municipal 
y que es empleado de un 
depósito de cerveza y que 
hace el traslado de mercancía 
en ese vehículo. El exceso 
de velocidad y la imprudencia 
fueron los elementos para 
el encontronazo, del cual, 
de manera muy afortunada, 
no hubo lesionados y solo 
tuvieron que lamentar de 
fuertes daños a los dos 
motociclos, perjuicios de 
cuales ellos se hicieron 
responsables. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta. Gracias a los buenos 
manejos de los recursos públicos 
y a la eficiente administración 
de los mismos por parte del 
XL Ayuntamiento que preside 
Malaquías Aguiar Flores, los 
trabajadores sindicalizados 
del municipio, reconocen que 
Acaponeta, es de los pocos 
municipios que ha cumplido 
cabal y puntualmente con los 
sueldos y prestaciones que se 
especifican en los respectivos 
contratos colectivos, tanto del 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado Mexicano 
(SUTSEM) como del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado, Municipios 
y Organismos Descentralizados 
de Nayarit (SITEM), siendo así 
que hace unos días, el Secretario 
General de este último gremio, 

José Antonio Bautista Crespo, 
expresó enfático: “De los veinte 
alcaldes que se van, así como 
señalamos los errores y las 
aberraciones que cometieron, 
igual hay que reconocer lo 
bueno. Hay uno, es el caso 
de Acaponeta, es el único, 
Malaquías, un señor que viene 
de la iniciativa privada, de su 
negocio particular a la política 
y fue alcalde. Él es el único que 
se va sin adeudos, no nada 
más con el SITEM, con todos 
los trabajadores. Todas las 
prestaciones y sueldos están 
pagados en tiempo y forma, 
algunos trabajadores faltaban de 
ser dados de alta en el IMSS y 
esto ya quedó listo”. El líder del 
SITEM hizo comparación con 
los 19 ayuntamientos restantes 
del Estado, destacando la labor 
del acaponetense, en lo que 
está de acuerdo el delegado 

de esta unión de trabajadores 
en el municipio Ignacio Madera 
Noriega.
Por su parte, Hildeliza Mejía 
Curiel, líder del SUTSEM en 
Acaponeta, ha reconocido 
en diversas ocasiones, el 
cumplimiento de los compromisos 
que mantiene su organismo 
sindical con la administración 
de Malaquías Aguiar y la 
buena disposición del tesorero 
municipal Luis Mario Espinosa 
González. (DCSM)
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-¡Te dije –rugió Andobas alarmantemente-: 
todo este desmadre económico, social y 
bélico es obra del plan judeo masónico! 
¡Se nos trata de imponer a toda costa, 
costo y sangre, lo que se ha venido 
profetizando en el Nuevo Testamento: 
el reino de Satanás! ¡Allí está, próximo 
actual ya, en el control masivo y planetario 
de todos nosotros, gracias a estos 
fantásticos avances tecnológicos, los 
celulares, el internet, etc., etc.! ¡Nos 
van a dominar mentalmente! ¿Qué 
se está experimentando ahorita en 
esa estación espacial internacional? 
Acuérdate aquello de: En aquél tiempo 
la ciencia aumentará
Juro que nunca lo había visto ni oído 
tan exacerbado; me preocupó su estado 
emocional. Quise hablar, pero me espetó 
otra retahíla de catilinarias: 
-Parece que ya es tarde para nosotros; 
se acerca otra gran persecución, como 
nunca se habrá visto. ¡Estamos siendo 
marcados con el número 666! ¡Entiéndelo! 
¡Abre tu entendimiento!- Elevó el volumen 
de su voz, mientras un hilillo de baba 
resbalaba por sus labios.
-¿Estás hablando de Los Protocolos de 
los Sabios de Sión, del Apocalipsis, del 
capítulo 24 del Evangelio de Mateo?-, 
me dejó hablar, y respiré medio tranquilo.
-¡Todo por la ambición terrenal del poder 
político y económico! ¡Estamos siendo 
(ya lo somos) traicionados por los que 
ocupan los altos cargos del gobierno, 
legisladores y jueces, y agrégale 
empresarios mal nacidos, hijos de la 
Malintzin!...
-¿De la Malintzin?...
-¡Si; de la que nos habla Octavio Paz 
en su Laberinto de la Soledad: de esos 
hijos de la chingada!
-Bueno, yo pienso que
-¡Mira, lee esto! -, me abrió el libro de 
los Protocolos:
Todo hombre tiene ansia de poder es 
necesario fijarse que el número de 
hombres con instintos perversos es 
mucho más grande que el de aquellos 
con instintos nobles el despotismo del 
capital (el poder del oro) está enteramente 
en nuestro poder, y se ofrece al Estado 
como único asidero, al que no tendrá más 
remedio que agarrarse si no quiere caer 
en el abismo. La política no tiene nada en 
común con la moral. Todo el que quiera 
gobernar debe recurrir al engaño y a la 
hipocresía. El fin justifica los medios. No 
nos detengamos, si es necesario, ante 
la corrupción, compra de conciencias, 
la impostura y la traición, pues con ellas 
servimos a nuestra causa. Haremos a 
todos los gobiernos esclavos de nuestro 
supergobierno. Escogeremos entre el 

público administradores con tendencias 
serviles por el solo hecho de que los 
representantes de la nación puedan ser 
destituidos, se colocan indirectamente 
bajo nuestro poder, puesto que nos 
facilita su elección (Pero) los abusos 
del poder preparan definitivamente el 
derrumbamiento de todas las instituciones 
que sucumbirán bajo los atropellos del 
populacho enfurecido. Organizaremos 
una crisis económica universal () con 
ayuda del oro que, casi en su totalidad, 
está en nuestro poder. Simultáneamente 
echaremos a la calle () masas enormes 
de obreros. Estas masas serán felices 
precipitándose sobre todos aquellos 
que () envidiaron () verterán su sangre y 
enseguida podrán arrebatar sus bienes. 
Nuestra Masonería invisible. Estamos 
preparando para el mundo entero la 
coronación de nuestro Señor del Mundo, 
el rey déspota de Sión
Cerré el libro. Me despedí de él –nunca 
lo volví a ver ni supe de él–. Recuerdo 
que una vez, en broma, me dijo que 
ahora, hace poco, cuando cayó enfermo 
Peña Nieto, esos poderes, esa sociedad 
ultrasecreta, le habían implantado un 
chip, para controlarlo mejor, y que esa 
Reformas Estructurales son el resultado 
de su impostura en el actual gobierno 
¿Estaba loco Andobas?
ANCLA INSULAR: Vosotros de vuestro 
padre de la mentira, el diablo, sois ¡Raza 
de víboras! ¡Sepulcros blanqueados! 
¡Hipócritas!- (Jesucristo).
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ompostelaC
La Sierra ha sido atendida por 
la Presidenta: Pedro Carrillo

Encabeza Alicia 
Monroy gobierno que 

escucha y atiende 
demandas de la gente

17

*Como integrante de la mesa ejidal del Tamarino, aseguró que la 
Señora Alicia no los ha dejado solos.

nAYARit PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

nUMinoR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

ENTRE INUNDACION NIÑOS DE PRIMARIA RECIBIRÁN SU BECA¿Se está formando un supergobierno totalitario por 
una Gran Sociedad Secreta?

“Ojalá que el oro fuera de tan poco valor como el estiércol”
(Irineo Filaleteo)

No solamente la zona de las Canteras 
han sufrido inundaciones en los últimos 
días, también colonias cercanas al 
río Mololoa recibieron el perjuicio 
de la naturaleza ante la voracidad 
del ser humano y la complacencia 
de autoridades que en su momento 
permitieron la creación de asentamientos 
irregulares que en tiempos de lluvias 
pagan las consecuencias.
La situación la  viven cientos familias 
de Tepic desde la semana anterior, 
en que se presentaron los primeros 
aguaceros, es alarmante, varias 
viviendas resultaron dañadas, al igual 
que muebles y aparatos electrónicos, 
según quejas de vecinos de las Canteras, 
Jacarandas y Fovissste Colosio.
Otros asentamientos populares dañados 
son la Colonia México. Cuesta Barrios y 
Oriental, en donde las familias viven entre 
el agua, luego que el Canal el Sabino 
se desbordó el pasado viernes por la 
noche, y para remate han continuado 
esas tormentas en días posteriores 
debido al temporal de lluvias.
Como resultados de esos daños 
naturales, se encuentra totalmente 
inundada la Escuela Primaria Simón 
Delgado Ramírez, lo cual ha impedido 
que los niños reciban sus clases de 
manera normal desde el viernes 30 
de Junio.
Sin embargo, hoy jueves fueron 
convocados de parte de la Secretaría 
de Educación Pública, los niños de 
ese plantel educativo con el objetivo 
de entregarles su respectiva beca 
correspondiente al presente ciclo 
escolar.

Lo preocupante a los padres de familia y 
maestros de la Escuela Simón Delgado 
Ramírez, es que el plantel se mantiene 
inundado, mientras que la respuesta del 
Ayuntamiento de Tepic no llega, ante la 
queja de las madres y profesores, de 
acudir personal a limpiar la institución 
educativa y el Canal el Sabino.
Por ello, se pide al Presidente Municipal 
de Tepic, David Guerrero Castellón, 
tome cartas en el asunto, pues de lo 
contrario, se corre el riesgo que esas 
inundaciones se conviertan en focos 
de infección con resultados fatales.
Por cierto y hablando de las lluvias 
recientes, las autoridades estatales 
implementaron acciones de prevención 
de enfermedades como el Zinca y 
Chikungunya, por lo que toman medidas 
en las zona de las Canteras.
Es lamentable que las peticiones de 
vecinos de las colonias Cuesta Barrios, 
México y Oriental, no sean escuchadas 
de parte del Ayuntamiento del Cambio, 
del que se argumenta no cuenta con 
equipo de trabajo para desazolvar y 
limpiar canales de la capital nayarita, 
en tanto el alcalde se dedica a recibir 
personajes de colegios que vienen a 
dar la vuelta por Tepic.
No cabe duda, que el edil tepiqueño en 
poco tiempo mostró la insensibilidad, 
y la importancia que requiere la gente 
pobre que viven en zonas populares 
de la ciudad; Se espera que esos 
sucesos de las inundaciones no vayan 
a provocar la muerte de algún pequeño 
o persona de la tercera edad, porque 
le echaran  en cara todo el tiempo a 
Guerrero Castellón.

E D I C T O S
HERIBERTA MIRAMONTES LOPEZ.
SE IGNORA DOMICILIO.
Por este conducto y por ignorarse su domicilio se hace de su 
conocimiento, que dentro del Juicio Civil Ordinario expediente 
número 566/16, promovido por RAMON MARTINEZ MEZA 
en contra de HERIBERTA MIRAMONTES LOPEZ, en el cuál 
recayó una sentencia de los cuáles en sus puntos resolutivos 
a la letra dice:
Tuxpan, Nayarit; a ocho de junio de 2017, dos mil diecisiete.
VISTOS.- Para resolver en sentencia final de instancia, los 
autos de la causa civil, número 566/16, que promueve RAMON 
MARTINEZ MEZA en contra de HERIBERTA MIRAMONTES 
LOPEZ, por la disolución del vínculo matrimonial;  y otro 
conceptos y. 

RESULTANDO
CONSIDERANDO 
RESOLUTIVOS     

PRIMERA.  Ha procedido la demanda de divorcio necesario 
hecha valer por el actor Ramón Martínez Meza en contra de 
Heriberta Miramontes López, en los términos y condiciones 
de la propuesta presentada por la parte actora y a la cual no 
contestó la demandada por lo que se le declaró la correspondiente 
rebeldía,  en consecuencia:
    SEGUNDA. Se declara disuelto el vínculo matrimonial que une 
a Ramón Martínez Meza  con Heriberta Miramontes López, el 
cual fue contraído el día 20 de febrero de 1997 mil novecientos 
noventa y siete, ante el director del registro civil de esta ciudad 
de Tuxpan, Nayarit,  y que obra bajo acta número  00033, del 
libro 01, oficialía 01.

     TERCERA. Se declara disuelta la sociedad conyugal, régimen 
bajo el cual contrajeron matrimonio, en los términos precisados 
en la propuesta citada en esta resolución. 
    CUARTA. Quedan en aptitud los promoventes para contraer 
nuevo matrimonio, una vez que cause EJECUTORIA la presente 
resolución. 
     QUINTA. Una vez que cause ejecutoria la presente resolución 
remítase copia certificada de la misma, así como del auto que la 
declare ejecutoriada,  mediante oficio al  C. Oficial del Registro 
Civil de esta ciudad, para los  efectos a que se refiere el artículo 
284 del Código Civil de la Entidad. 
    SEXTA.  Hágase saber a las partes que tienen derecho para 
inconformarse con esta resolución, interponiendo el recurso de 
apelación, derecho que podrán hacer valer en un término de 
nueve días, a partir del día siguiente al en que se notifiquen 
de la misma.
    SEPTIMA. Notifíquese de la presenta resolución a la parte 
demanda por medio de edictos. 
    Notifíquese personalmente. Así lo resolvió el día de su fecha 
el Ciudadano Licenciado Tomás Alejandro Cabuto Macías, en 
funciones de Juez Mixto de Primera Instancia, con Residencia 
en Tuxpan, Nayarit; ante el ciudadano Licenciado  Rafael 
Acosta Godínez, Secretario De Acuerdos que autoriza y da fe. 
-----------------

 A T E N T A M E N T E.
“SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN”

Tuxpan, Nayarit; a veinte de junio de dos mil diecisiete 
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO MIXTO DE 

PRIMERA INSTANCIA.
LICENCIADA MARÍA ELVIA OCAMPO LOPEZ     

Por Jesús Ulloa)
Compostela Nay.- Siendo 
la sierra el último rincón del 
Municipio, y por el proyecto 
de pueblo mágico de la actual 
administración, queremos 
que estos lugares entren 
en los planes para que sean 
atractivos para el Turismo, 
declaró el Secretario del 
Ejido el Tamarindo anexo 
de Zapotán Pedro Carrillo.
Dentro de los planes como 

mesa directiva del Ejido el 
también ex regidor expuso 
que tienen el proyecto de 
iniciar la casa ejidal, con el 
apoyo de las personas ya 
fueron conseguidos 2 mil 
bloks grande para empezar 
con la construcción de la 
casa del ejido.
Con el decidido apoyo de la 
Presidenta Alicia Monroy que 
no nos deja solos, quiero decir 
que se han empedrado calles, 
que antes eran unos zanjones, 

afortunadamente el 
Ayun tamien to  nos 
apoyó con la maquinaria 
para emparejar calles, 
y aunque ahorita es 
difícil que se pueda 
hacer mas porque el 
trienio prácticamente 
ya se acabó, si es de 
reconocer el esfuerzo 
de la Señora Alicia para 
apoyar a la gente de 
la sierra, remarcó el 
también exregidor.
De todos modos seguimos 
insistiendo para ver que 
se puede hacer tanto 
en Cándido Salazar, 
en Bella Unión, ahorita 
se está empedrando el 
entronque de la salida 
a Cándido hacia Bella 
Unión, y la gente está 
contenta, hay muchos 

proyectos en puerta que 
seguramente tendrán que ser 
concretados en la próxima 
administración, sin embargo 
en este momento se siguen 
empedrando calles para 
que dichos pueblos tengan 
un aspecto mágico y sean 
atractivos, remarcó Pedro 
Carrillo.
Por otro lado indicó que con 
el inicio de la temporada de 
lluvias, le fue solicitado el 
apoyo a la Presidenta,  y 
previendo la comunicación 
de la zona serrana, hace 
un mes enviaron la moto 
conformadora para emparejar 
los caminos, desde Altavista 
atendiéndose los que van a 
La Cucaracha, a Cándido 
Salazar y al Tamarindo, 
dañados por el tránsito de los 
camiones pesados que suben 
a la sierra, principalmente 
unidades comerciales que 
surten sus productos a estos 
pueblos, como la Coca cola, el 
Bimbo, la leche, las Sabritas.
En materia de seguridad 
Pedro Carrillo aseguró que 
no pueden quejarse, porque 
cada rato hace presencia 
el Ejército, “que nos hace 
sentirnos seguros, al igual 
que el patrullaje de la Policía 
Estatal y la Municipal en los 
pueblos de la región”.

•Solamente los resultados en el cumplimiento de lo 
comprometido con la ciudadanía acreditan la gestión 
de un gobierno – sostuvo la Alcaldesa—por ello, estoy 
convencida que ha habido pasos significativos, sólidos 
y firmes para realmente lograr un gobierno eficiente y 
un municipio con desarrollo, concluyó.
Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
– El contacto permanente con 
la gente y el trabajo de equipo 
que realiza junto con sus 
funcionarios, son elementos 
que permitieron a la Alcaldesa 
de Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, atender las necesidades 
en cada una de las comunidades 
e impulsar el desarrollo turístico 
del municipio, a través del 
trabajo intenso de gestión que 
realiza ante dependencias de 
los tres niveles de gobierno.
Atender  la  demanda de 
infraestructura básica y social de 
su municipio, es prioridad para 
su administración, compromiso 
que reafirma la Alcaldesa en sus 
constantes encuentros con la 
gente no sólo de la zona rural 
sino también de la cabecera 
municipal, a quienes escucha 
y atiende sus peticiones, sobre 
todo invitándolos a sumar 
esfuerzos con sus autoridades 
para disfrutar de un mejor 
Compostela.
Hoy a solo 2 meses de 
culminar su gestión al frente 
del Ayuntamiento, Monroy Lizola, 
ha logrado avanzar no sólo en 
materia de infraestructura básica, 
sino también en seguridad 
pública y preservación del medio 
ambiente a través de programas 
con respuestas inmediatas a 
los problemas, con proyectos 
viables y escuchando a los 
ciudadanos para atender sus 
demandas, sumando esfuerzos 
con política de diálogo para 
lograr un desarrollo con equidad, 

histórico para Compostela.
La munícipe hizo hincapié en que 
su Gobierno trabaja con rumbo 
definido, al concretizar acciones 
que no sólo trasformaron el rostro 
de Compostela, sino que han 
elevado la calidad de vida de 
las familias, logros alcanzados 
con la importante inversión 
derivada de los diversos 
programas federales, entre 
ellos el 3X1, cuyo esquema le ha 
redundado mayores beneficios 
a su administración al cumplir 
y multiplicar las obras que se 
han realizado a lo largo y ancho 
del Municipio.
En materia de vialidades—
sostuvo la Alcaldesa—hemos 
avanzado, cuyos logros se 
demuestran al desglosar la 
gran cantidad de obras de 
pavimentación, adoquin y 
empedrado ahogado en cemento 
que se han realizado en lo que 
va de la actual administración 
en las comunidades de la zona 
costera y alta, así como en la 
propia cabecera Municipal, lo 
cual nos ha permitido mejorar 
las vialidades y dar otra imagen 
a Compostela, preciso
Solamente los resultados en el 
cumplimiento de lo comprometido 
con la ciudadanía acreditan 
la gestión de un gobierno 
– asevero—por ello, estoy 
convencida que ha habido 
pasos significativos, sólidos y 
firmes para realmente lograr un 
gobierno eficiente y un municipio 
con desarrollo, concluyó la 
Alcaldesa.
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requerían de este apoyo para 
mejorar su calidad de vida. 
Este apoyo como decía en líneas 
previas es una muestra inequívoca 
de transformación, esto en tanto 
la entrega no es una de las 
tareas ordinarias del DIF o de la 
administración pública municipal, 
sin embargo, era un reclamo 
sensible de la gente, una petición 
añeja que ha sido puntualmente 
escuchada y solucionada  por el Lic 
José Gómez y su señora esposa, 
Monserrat Peña de Gómez. 
Las recientes manifestaciones 
y situaciones imprevistas han 
puesto una injusta atención 
negativa sobre la que es hasta el 
momento la mejor administración 
del presente periodo, aún con 

este factor en contra, no debe 
pasarse en ningún momento por 
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TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco
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*Y POLLO FRESCO

SERVICIO A DOMICILIO 

onc
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 

Transformación que ve por los desprotegidos 

Desde su inicio hasta esta última 
etapa, la administración de la 
transformación que encabeza 
José Gómez Pérez, en Bahía 
de Banderas, se ha distinguido 
por tener muy claro su objetivo 
principal, llevar bienestar a la 
gente, a través de obra pública, 
eficiencia en el gasto público, 
programas sociales efectivos y 
sobre todo apoyos extraordinarios 
debidamente encausados a generar 
mayor bienestar a los beneficiarios. 
En últimas fechas a pensar de 
estar en la última etapa donde 
muchos funcionarios eligen nadar 
de muertito, pues ya muchos 
han cambiado su atención hacia 
los presidentes entrantes, sus 
proyectos y acciones prioritarias, 
Jose Gómez Pérez, ha decido 
continuar con su paso firme a la 
transformación, apenas hace unos 
días hacía entrega en compañía 
de su esposa Monserrat Peña de 
Gómez, titular del DIF Bahía de 
cientos de lentes de graduación 
para niños del municipio que 

alto, que la actual administración 
ha respondido con creces en 
problemas muy sensibles de la 
población, más aún cuando se han 
buscando soluciones por un lado 
y otro, encontrando resistencia 
en algunos casos pero siempre 
saliendo avante ante los retos que 
significa administrar el segundo 
municipio más importante de 
Nayarit. 
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Tuxpan
Gran respaldo recibe Jorge Iñiguez 

en su apertura de Campaña
La mala designación de candidatos en el 
PRI, ocasionó que se perdiera la elección 

del pasado 4 de junio: Sergio González 

Por: Miguel Navarro.
Enviado Especial. 
Gran respaldo recibió el ex 
alcalde de Tuxpan Licenciado 
en derecho  Jorge Alberto 
Iñiguez Velázquez en su 
apertura de campaña como 
candidato a Presidente 
municipal de Tuxpan, quien 
abrió campaña la tarde de ayer 
en las afueras de su domicilio 
particular que se ubica por 
la calle de Constitución 

esquina con Libertad, donde 
el profesionista inició su 
campaña con un mit in 
político, al que asistieron 
el Secretario General del 

partido Nueva Alianza Luis 
Ricardo Sánchez Mártir, los 
Dirigentes de las secciones 
20 y 49 Vinicio Ríos Guerrero 
y Jamber Palomeras, quienes 
le reiteraron públicamente su 
total apoyo al fuerte candidato 
para que llegue a ser por 
segunda vez consecutiva 
Presidente Municipal de 
Tuxpan. 
En el 2002-2005 Demostró 
con hechos que cuando se 

quiere se puede, reactivó 
la economía de nuestro 
municipio y gobernó para 
todos sin importar ideologías 
políticas, credos o religiones. 

Jorge Iñiguez verdaderamente 
rescato nuestro municipio y 
lo volverá a hacer con el 
voto ciudadano expresaron 
quienes hicieron uso de la 
palabra.  
Por su parte, el candidato 
a presidente municipal de 
Tuxpan  Jorge Alberto  Iñiguez 
Velázquez, arremetió en 
contra de algunos detractores 
que están en contra de 
todo y a favor de nada, que 
seguramente ignoran el gran 

avance que se tuvo en la 
administración pública del 
periodo 2002-2005, en el 
que se construyeron más de 

180 mil metros cuadrados 
de empedrados en las 26 
colonias con las que cuenta 
el municipio de Tuxpan, 

•El Secretario General del partido Nueva Alianza y los Dirigentes de las secciones 20 y 49 le reiteraron 
públicamente su total apoyo al fuerte candidato para que llegue a ser por segunda vez consecutiva Presidente 
Municipal de Tuxpan.
•En el 2002-2005 Demostró con hechos que cuando se quiere se puede, reactivó la economía de nuestro 
municipio y gobernó para todos sin importar credos, religiones o ideologías políticas.
•Jorge Iñiguez verdaderamente rescató nuestro municipio y lo volverá a hacer con el voto y el respaldo 
ciudadano expresaron quienes hicieron uso de la palabra.

se construyeron nuevas 
aulas en la mayoría de las 
escuelas de la localidad, se 
construyeron nuevas redes 
de drenaje y agua potable, 
se construyeron por primera 
vez en la historia de Tuxpan 
cuatro pozos profundos en 
batería y se rehabilitaron los 
ya existentes en los ejidos 
para abastecer de manera 
permanente de agua potable a 
los hogares, se construyó un 
asilo de ancianos, se volvió a 
reconstruir prácticamente el 
estado municipal de beisbol 
Lorenzo López Ibáñez, se 
desazolvaron los canales de 
riegos agrícolas en toda la 
localidad, se electrificaron 
todas y cada una de las 
colonias, se apoyaron por 
primera vez los sectores más 

importantes y productivos de 
nuestra sociedad, se crearon 
nuevas fuentes de empleo, se 
lograron aterrizar proyectos 
productivos abatiendo con 
ello la pobreza que se logró 
disminuir considerablemente 
en mi administración pública; 
y así podría estar dando a 
conocer infinidad de obras y 
logros que se lograron en mi 
administración pública dijo 
el también presidente de la 
educación como también 
era nombrado Iñ iguez 
Velázquez, quien el día de 
hoy estará realizando visitas 
domiciliarias en su natal 
Tuxpan. 
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Sergio González 
García habló para el noticiero que 
conduce Luis Miguel Medina de los 
resultados de la pasada elección, 
donde señala que su partido, el PRI, 
perdió debido a la mala designación 
de candidatos, y que ya se veía venir 
la derrota del partido tricolor.
“Yo nada más quiero decir una cosa, 
la política, en los diferentes partidos, 
es de tiempos. Y yo la veo como un 
partido de futbol, yo no tengo problema 
alguno; la política se trata de hacer 
amigos y ayudarles a los que traen, 
así sea el presidente municipal de 
otro partido, ya que aquí vamos a 
ver por Santiago y su municipio; que 
no pase lo que sucedió con Pavel, 
al que le dí 10 millones de pesos 
para que pagara y así vamos a ver 
si podemos contribuir con poquito 
para que inicie Rodrigo, me sentiría 
satisfecho con poder ayudarle. Yo 

soy de Santiago, y aquí me voy a 
quedar, y si ahorita vivo en Tepic, 
es porque allá tengo mi negocio, 
ahorita aquí ando no nada más para 
ver a mis hijos, sino para ver mis 
tierras, nosotros trabajamos todo 
el año a Dios gracias, la verdad es 
que cuando hay personas que me 
han pedido algo y si puedo les he 
podido ayudar. En Sentispac, caso 
concreto, a los peregrinos les dí la 
comida, y si puedo se las vuelvo 
a regalar, primero Dios, si todavía 
estamos vivos, con mucho gusto lo 
hago”.
Sergio, -preguntó el reportero- tú 
eres parte de un grupo fuerte allá en 
Tepic, pero luego de que se perdiera 
la elección del pasado 4 de junio, 
¿qué pasará, vas a seguir con él?  
“Mira, yo soy el mismo, si alguien 
me invita, yo soy de las personas 
que seguiré trabajando por Santiago, 
ahorita por lo de los indígenas en 

todo el estado, como te digo yo 
soy de Santiago, aún que ahorita 
estoy en Tepic, puse mi negocio 
allá, pero seguimos viviendo aquí 
como tú puedes ver aquí estamos 
ahorita. El Pipiripau, sigue vivo, no 
se ha muerto, se lo dije a Chema, 
nosotros seguimos trabajando para 
ayudarle a la gente, y continuar 
fortaleciendo, no a un grupo político, 
sino a Santiago”. 
¿En las elecciones federales veremos 
el nombre de Sergio González, en 
la boleta buscando la candidatura 
por el primer distrito? “No, yo creo 
que no, en estos momentos voy a 
continuar al frente de la CDI hasta 
el último día, pero eso si vamos a 
apoyar al que designe el partido, 
no me voy a pelear si me toca o 
no la candidatura”. Explicó Sergio 
González García, en la entrevista 
que se escuchaba interrumpida por 
una ladradera de perros en su casa.

La CFE causa daños materiales a la 
población de Santiago Ixcuintla

impera en la paraestatal, 
donde los grandes líderes y 
los funcionarios de primer nivel 
de la misma parecen competir 
por ver quién es el que atesora 
mayores ingresos, dejando 
para el que “viene” la papa 
caliente, donde se incluyen 
los vetustos transformadores 
que pese a que la población 
crece cada día más y se 
necesitan transformadores 
con mayor capacidad de 
voltaje; esto viene siendo 
pecata minuta para estos, ya 
que jamás hay dinero para 
mantenimiento y compra de 
nuevos transformadores de 
energía eléctrica.
Hace poco, más de dos 
décadas, debido al mal estado 
del cableado de alta tensión, 

un cable se vino debajo de la 
red debido a tanto remiendo, si 
es que así se le puede llamar 
al trabajo de los electricistas 
que laboran en los cables de 
alta tensión; con tan mala 
suerte que el cable calló 
sobre la humanidad de un 
humilde voceador que acudía 
al desaparecido periódico la 
Voz de Santiago, cuyo director 
general era el desaparecido 
José Luis Sánchez Carvajal, 
ampliamente conocido en 
esta ciudad como el Pupú, 
falleciendo el menor debido a 
las terribles quemaduras. Sin 
embargo la CFE, por medio 
de sus representantes, jamás 
se hizo cargo de indemnizar 
a la familia del menor, cuyo 
único pecado fue salir a vender 

periódico con la anuencia de 
sus padres después de una 
llovizna que caía la madrugada 
de ese fatídico día.
Hoy, a casi tres décadas 
de que sucediera aquella 
t ragedia,  e l  problema 
continua  imperturbable; 
como sucediera ayer con la 
negligencia de la empresa 
llamada pomposamente de 
“clase mundial”, donde debido 
a que se iba y venía la luz, 
decenas de amas de casa 
sufrieron desperfectos en sus 
aparatos electrodomésticos 
incluso en sus computadoras, 
como sucedió con el abogado 
José Cruz Ávila Camacho, al 
que se le quemó una de sus 
computadoras. Así las cosas 
en la CFE.

* El mal estado del cableado y de los transformadores de la CFE continúa 
averiando aparatos electrodomésticos y computadoras, sin que la 

llamada “empresa de clase mundial” se haga responsable de los daños.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Usuarios de la paraestatal 
CFE (Comisión Federal de 
Electricidad) se lamentan, y 
se la mientan a la llamada 
“empresa de clase mundial”, 
por los constantes apagones 
suscitados la mañana del día de 
ayer, provocando que decenas 
de aparatos electrodomésticos 
se quemaran ante los 
constantes embates del alto 

voltaje en los hogares.
En la cabecera municipal 
de Santiago, y de sus 86 
comunidades, es una constante 
que sobre todo al iniciar 
el temporal de lluvias el 
cableado de alta y baja tensión 
sufra desperfectos, porque 
sencillamente desde tiempos 
inmemoriales el cableado es 
el mismo, no se ha renovado; 
debido, y aquí si me atrevo 
a decirlo, a la corrupción que 


